
De acuerdo al último balance oficial entregado en la capital provincial de Choapa se registra-

ron 3 nuevos contagiados, alcanzando los 11 casos . El alcalde Illapelino solicitó que se decrete 

cuarentena en su comuna ante la elevada cifra de personas afectadas por Covid-19 en los últi-

mos días.
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PREOCUPANTE AUMENTO 
DE CASOS POSITIVOS EN 
LA COMUNA DE ILLAPEL

ALCALDE DENIS CORTÉS INDICÓ QUE EN UNO DE LOS FOCOS SE PERDIÓ LA TRAZABILIDAD

FISCALIZAN TRANSPORTE 
PÚBLICO POR EL USO 
OBLIGATORIO DE MASCARILLAS

Comenzó a regir la 
norma que obliga a 
los pasajeros a usar 
mascarilla. La jorna-
da de ayer se registra-
ron más de 40 infrac-
ciones .

CINCO LABORATORIOS TENDRÁ 
LA REGIÓN PARA PROCESAR 
MUESTRAS POR CORONAVIRUS

ESTARÍAN OPERATIVOS EN 30 DÍAS:

Además de los que estarán esta semana en el Hospital 
de Ovalle y en la UCN, se suman otros dos donados 
por Minera Los Pelambres que se instalarán en La 
Serena e Illapel. 5

GOBIERNO DESTINARÁ 24 MIL 
MILLONES DE DÓLARES EN 
LÍNEAS DE FINANCIAMIENTO 

PARA PYMES

Se trata de la implementación de nuevas líneas 
de crédito que tendrán garantía estatal, las cuales 
buscan establecer mejores condiciones de acceso 
a la banca a las pequeñas y medianas empresas 
por un plazo de 48 meses. Por otro lado, se creará 
además, un fondo de 2 mil millones de dólares 
para ayudar a trabajadores que se encuentren en 
la informalidad o sin contrato de trabajo. 14

6
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LAUTARO CARMONA

GRAN AFLUENCIA DE 
PÚBLICO  EN SECTOR 
DE LA CALETA DE 
COQUIMBO

SEMANA SANTA

9
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EL BARÓMETRO

Durante el presente abril  y hasta nuevo aviso, los  cementerios que están bajo la mantención la 
Corporación Municipal Gabriel González Videla se mantendrán cerrados, incluso en Semana Santa, 
con el objetivo de disminuir los riesgos de contagios por Covid-19 en la población y personal de los 
recintos, ubicados en La Antena y Las Compañías. 

En medio de la crisis sanitaria que enfrenta el país, por la propagación de la pandemia, solo se 
autorizará la realización de funerales, con un máximo de 25 personas, con turnos éticos para labores 
administrativas, de mantención y limpieza. 

La información la dio a conocer el secretario general de la entidad, Patricio Bacho, quien  precisó 
que en atención a la emergencia sanitaria por coronavirus y debido a las altas aglomeraciones de 
gente que acudía a los cementerios, “se tomó la decisión de cerrar ambos recintos a partir del 18 
de marzo” y desde entonces han estado funcionando en horarios restringidos, de 09 a 14 horas. 

Además, para tranquilidad de los usuarios en el complejo escenario económico que atraviesa el 
país, Bacho anunció que los pagos de convenio de cuota de ambos camposantos se suspenderá 
durante todo el mes de abril y hasta nuevo aviso. 

EL BARÓMETRO

Una medida bien recibida por parte de Jorge Aquea, Presidente de la Asociación Gremial de dueños 
de camiones de Coquimbo, fue la que se está implementando en el  ingreso norte a La Serena por la 
Ruta 5, específicamente en la plaza de pesaje de Juan Soldado, donde se estableció el primer punto 
de sanitización de camiones y buses en la Región de Coquimbo.  El dirigente agradeció a las autorida-
des regionales por la  iniciativa que significa mayor seguridad al transitar evitando la epidemia que 
tenemos a nivel nacional. “Nos parece una excelente medida que ojalá se tomé en otras rutas para 
poder ir contra el enemigo invisible y silencioso que es el Coronavirus”,

En la práctica es un despliegue conjunto desarrollado por el Gobierno, a través de Vialidad del 
Ministerio de Obras Públicas, y el Ejército. “Estamos tomando todas las medidas que sean necesarias 
para poder evitar que se amplíe el contagio de coronavirus en la región y una de esas medidas es la 
que comienza a implementar el Ministerio de Obras Públicas, que va a sanitizar a buses y camiones 
que pasen por plaza de pesaje del sector de Juan Soldado. Asimismo ya estamos pensando en las 
próximos días poder incorporar a todos los vehículos menores que pasen por este punto”, replicó. 

Igualmente Vialidad está apoyando a los municipios de la región en la implementación de barreras 
sanitarias en las principales rutas de acceso sus comunas, con el apoyo de un camión aljibe de 20 mil 
litros que está entregando mezcla de agua clorada, para labores de sanitización de vehículos contro-
lados en estas barreras sanitarias y caminos de estas comunas. 

El Seremi de Obras Públicas, Pablo Herman, resaltó  que se está utilizando un producto de agua clo-
rada para poder limpiar la carrocería y neumáticos de los buses y camiones, “y a  partir de la próxima 
semana aplicaremos un detergente a base nano partículas de cobre, que permitirá una limpieza que 
dura 7 días en los vehículos, lo que generará mayor seguridad”.

Un trabajo en el que las concesionarias presentes en la Ruta 5 están haciendo su parte, para seguir los 
protocolos establecidos por la autoridad sanitaria, con diversas medidas de prevención y sanitización 
en sus respectivas dependencias.

Sanitización en puntos claves

Con una circular dirigida a todos los directores de 
obras municipales (DOM) de Chile, el Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo informó sobre las facilidades 
y flexibilización -como la postergación y suspensión 
de algunos trámites- para la construcción de vivien-
das, en el marco de la situación que se vive a raíz del 
Covid-19. El ministro Cristián Monckeberg sostuvo que 
el estado de Catástrofe decretado en el país debido a 
la emergencia sanitaria, producto de una situación de 
caso fortuito, “nos permite al Minvu tomar algunas 
definiciones con el fin de garantizar la continuidad 
del servicio público, resguardando la vida y salud de 
las personas”, partió diciendo 

El titular de Vivienda explicó que “habrá prórrogas 
en plazos cuando algún DOM, justificadamente, no 
pueda dar esa continuidad al trabajo. También se 
suspenden plazos en casos como para corregir obser-
vaciones a anteproyectos, otorgamiento de permisos 
de construcción o de la modificación de un proyecto 
y la vigencia de estos”.

Además, se solicitó a las DOM que puedan reforzar 
o implementar algunos trámites por vía electróni-
ca. El  Director Serviu Región de Coquimbo, Oscar 
Gutiérrez señaló que cómo Ministerio están haciendo 
los esfuerzos por darles facilidades a los colaboradores, 
“con el fin de que las obras que llevamos adelante en 
beneficio de las familias de la región sigan su curso 
normal. Entendemos que la contingencia que estamos 
viviendo nos insta aún más a trabajar de manera co-
laborativa, para garantizar la continuidad de nuestro 
trabajo, siempre priorizando la seguridad y salud de 
las personas”, enfatizó. 

Medidas para los 
constructores

Cierre temporal de cementerios
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EDITORIAL

En el marco del nuevo paquete de medidas económicas anunciadas 
por el gobierno para enfrentar el serio impacto social causado por el 
coronavirus, se ha dispuesto de un articulado especial que beneficiará 
a los trabajadores independientes.

Se trata de un gran número de hombres y mujeres que, al no tener 
contratos, no pueden acceder al fondo de cesantía, 
quedando sin recursos y al margen de otros grupos 
como micro, pequeños y medianos empresarios o 
emprendedores.

Se estima, aunque no hay estadísticas oficiales, que al 
menos 2,6 millones de personas que realizan actividades 
de manera informal.

Con esta finalidad se han asignados dos mil millones 
de dólares  y se incorpora, además, a trabajadores inde-
pendientes que emiten  boletas de honorarios.

La tarea primordial es proteger a los más vulnerables, focalizando al 
máximo la entrega de bonos y la creación de empleos de emergencia e 
ir avanzando de manera progresiva, hasta que se supere la emergencia.

El anuncio del Jefe de Estado trajo anexo otras iniciativas que tienen 
el mismo objetivo, en particular orientadas, como se ha señalado, a las 
pymes y ahí surge la banca privada ya que los créditos que se cursen 
tendrán el aval del Estado.

Este sector productivo es el que ha sufrido con mayor rigor los efectos 
de esta catástrofe y afectado a un importante número 
de hombres y mujeres como ha sucedido con los loca-
les de peluquería, de comida rápida como asimismo 
pequeños y grandes restaurantes, por mencionar 
algunas de estas actividades.

El tiempo juega un papel fundamental en este proce-
so ya que en la medida que se disminuyan o controle 
el Covid-19, vendrá la reactivación, pero, por ahora, la 
situación sigue siendo de extrema gravedad, conside-
rando que no se hace caso, como corresponde, a las 

normativas de las autoridades de salud.
Por este motivo se han extremado las medidas fiscalizadoras, en 

especial, en estos días y asumiendo que todos deben usar mascarillas.

El tiempo juega un papel 
fundamental en este proce-
so ya que en la medida que 
se disminuyan o controle 

el Covid-19, vendrá la reacti-
vación, pero, por ahora, la 
situación sigue siendo de 

extrema gravedad

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO:      
ANTONIO PUGA Y CÍA. LTDA.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITOR GENERAL:     
ELEAZAR GARVISO GÁLVEZ
JEFE DE INFORMACIONES:     
GUILLERMO ALDAY CORTÉS
EDITOR DE DISEÑO:     
HÉCTOR LEYTON ARANCIBIA
EDITOR FOTOGRÁFICO:      
LAUTARO CARMONA GUERRERO

LA SERENA
Brasil 431. Casilla 556.
MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 / 
Fax (51) 2 219599
GERENCIA Fono (51) 2 200410
CIRCULACION Almagro 452. Fono: (51) 2 
545390. La Serena
PUBLICIDAD Fono (51) 2 200413
SUSCRIPCIONES Fono (51) 2200489 y 
(51) 2200400
COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, Calle 
Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. Fono: (53)2 448271 - 
(53)2 448272- Horario de atención lunes a 
viernes de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 
horas. Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

Los benefi cios a diversos sectores que trae el nuevo
paquete de medidas económicas del gobierno

UNA SONRISA EN EL DÍA

LUNA:
Yo ando a cara descubierta y ¿Qué? ¿Ah?

Por: Maeze

CARTA

Pacientes 
cardíacos y 
COVID-19
Dr. Eduardo Bastías Guzman

Cardiólogo 

Facultad de Medicina  Universidad Andrés Bello

La pandemia de COVID-19 se contagia 
y es más agresiva a medida que la per-
sona afectada aumenta de edad, sin un 
umbral preciso. Esto quiere decir que se 
desarrolla en menor número y más leve 

en niños que en adultos, afectando 
más a los  mayores de 60 años y en es-
pecial si superan los 80 años de edad. 
Otro factor que aumenta el riesgo es la 
presencia de enfermedades crónicas 
como afecciones al corazón, diabetes y 
enfermedad renal. Enfermedades que 
precisamente aumentan su prevalencia 
en relación con la edad. De este modo, 
la presencia de una afección cardíaca 
es un factor de riesgo significativo, 
dependiendo de la severidad de la 
cardiopatía. 

La presencia de una arritmia benigna, 
bien tolerada, no constituye riesgo, sin 
embargo, la convalecencia de un infarto 
cardíaco reciente o de una insuficien-

cia cardíaca, son factores de riesgo 
importantes. La hipertensión arterial 
aislada, bien controlada, tampoco es 
un riesgo mayor, pero si se asocia de 
una cardiopatía hipertensiva cae en 
los grupos vulnerables. Si bien, actual-
mente, sabemos poco sobre el COVID-19, 
sabemos que los fallecimientos están 
relacionados a daño pulmonar, ya que 
este virus tiene una afinidad por lesio-
nar el tejido alveolar de los pulmones.

 Dicha falla respiratoria origina déficit 
de oxígeno, el cual puede llevar a la ne-
cesidad de una ventilación mecánica.  
Esta hipoxia, en tanto, afecta a todo el 
organismo y tanto el corazón como 
el cerebro son los más vulnerables.  

Aparte de la  falla en la oxigenación, 
el músculo cardíaco puede tener una 
inflamación viral que genere una arrit-
mia o afecte a su funcionamiento. El 
uso de la cloroquina, en tanto, que se 
emplea en los pacientes graves, puede 
originar arritmias, o sea, trastornos 
del ritmo cardíaco. Sumado al estricto 
aislamiento decretado por la autoridad 
sanitaria, el llamado es a que los pacien-
tes cardiópatas se vacunen todos los 
años contra la influenza y en especial 
en esta oportunidad para evitar otra 
causa de pérdida de las defensas en el 
sistema inmunitario, lo cual también 
favorecería la severidad del COVID-19 
y extremar las medidas preventivas. 
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El profesor José Maza se encuentra 
realizando cuarentena en su casa en 
Las Condes, en el sector oriente de 
Santiago, voluntariamente, desde 
antes que fuese obligatorio. Está 
convencido de que esta es la única 
forma de no contagiarse ni contagiar 
a otros, y por lo mismo, no entiende 
por qué todavía hay personas que 
aún no toman conciencia de lo que 
está pasando. 

Para él, se han cometido errores, 
pero de a poco las cosas se están 
haciendo mejor, por lo que espera no 
llegar a los niveles de impacto que ha 
tenido el coronavirus en países como 
Italia o España. “Chile generalmente 
ha llevado bien los temas de salud”, 
relató en entrevista con Abriendo El 
Día, en El Día TV. 

-¿Cómo cree que se están llevando las 
políticas públicas en el país, en relación 
al Coronavirus? 

“Yo he sido crítico del comporta-
miento de alguna gente, porque la 
única política de prevención seria 
es mantenernos lo más aislados 
posibles, entonces, si yo sé que estoy 
contagiado, no es posible que yo sea 
tan irresponsable y salga, porque el 
que está contagiado y sale a la calle, 
sale a matar gente, porque a lo mejor 
usted no se muere, pero usted va a 
contagiar a otro, pero ese otro va a 
contagiar a 2 más y esos dos más van 
a contagiar a otros dos más (…) Va 
a haber mil contagiados, y de esos 
mil se van a morir por lo menos 10”. 

-¿Es la sociedad entera la que está 
actuando mal, o sólo algunos? 

“Yo creo que como sociedad lo esta-
mos tomando bien, pero son algunos 
individuos los que no entienden que 
vivimos en una sociedad, porque, 
por ejemplo cuando una persona 
en Las Condes, sabiendo que está 
contagiada y siendo doctora se quiso 
ir a meter a un supermercado, yo a 
esa señora la metería presa, porque 
estaba tratando de matar gente”. 

EFECTOS DE LA CUARENTENA

-¿Usted es partidario de la cuarentena 
total obligatoria o está de acuerdo con 
esta cuarentena progresiva? 

“Mire, yo creo que esta cuarentena 

mira, Chile tiene una larga tradición 
de hacerlo bien en cuestiones de 
salud, una larga tradición. El Cólera 
lo enfrentamos muy bien, imagínate 
el Cólera, para irnos más atrás en 
Perú, con el idiota que tenía Perú 
como presidente en ese tiempo, 
salió por televisión comiendo ce-
viche diciendo que con limoncito 
no teníamos ningún problema con 
el Cólera, y el resultado de esto son 
200 mil infectados y varios miles de 
muertos”. 

-¿En Chile fue distinto?
“Por supuesto. Aquí en Chile se dijo 

que no se podían comer mariscos 
crudos, no se pueden comer verduras 
crudas y creo que se enfermaron 10 o 
20 de Cólera, y no recuerdo que haya 
muerto nadie. Entonces en Chile 
tenemos una cierta tradición de ser 
razonables y obedientes en términos 
de salud y la diferencia fue enorme 
con el Cólera”. 

POLÍTICOS Y MÁS POLÍTICOS 

-Se ha dado el fenómeno de que vemos 
mucho político opinando, cuando 
quienes deberían estar opinando son 
los doctores… 

JOSÉ MAZA, ASTRÓNOMO, PREMIO NACIONAL DE CIENCIAS EXACTAS:

Juan Carlos Pizarro/ La Serena

En conversación con El Día TV, desde su casa donde cumple 
cuarentena, el conocido profesor analiza la situación actual 
del país y el mundo en tiempos de pandemia. Cuestiona 
a cierto sector de la sociedad que parece no entender la 
gravedad del Covid-19 y es partidario de aplicar las medidas 
más drásticas para quienes no respeten la normativa 
sanitaria. Si bien critica al Gobierno por algunas decisiones, 
afirma que hay que confiar en los expertos y acatar las 
instrucciones que se imparten.

@eldia_cl

“Hay que meter presos a 
todos los que pongan en 
riesgo la vida de otros”

progresiva es muy difícil de controlar, 
porque hay gente que pide permisos 
para salir todos los días simplemente 
porque quiere salir, entonces, qué 
parte no entendiste de quedarte en 
la casa. O lo otro que pasa, es que en 
los condominios se juntaban grupos 
de gente en los departamentos y lo 
pasaban chancho (…) Yo creo que 
la gente no está pensando, no está 
usando la cabeza”. 

-¿En esos sectores hay más espacio, ¿pero 
qué va a pasar cuando el virus llegue a 
barrios más pequeños? 

“Claro, hay que hacer ese análisis, 
porque resulta que en Puente Alto, o 
La Florida, las casas están mucho más 

cerca la una de la otra y son de mucho 
menor tamaño, entonces si en una 
casa se contagia uno se van a contagiar 
todos, y se va a contagiar el vecino del 
frente el otro y el otro, entonces cuando 
llegue al virus acá, las consecuencias 
van a ser más profundas. Yo quiero que 
la gente entienda”. 

-¿Y cómo entiende la gente? 
“Hay que meter presa a la gente que 

anda en la calle. El otro día en Temuco 
una mujer que la querían controlar em-
pezó a agarrar a patadas a Carabineros, 
entonces a la gente hay que meterla 
presa, porque esto no se puede ver 
como una falta, esto un delito el no 
hacerle cado a la autoridad sanitaria. Y 

“Yo he sido crítico del comportamiento de alguna gente, porque la única política de prevención seria es mantenernos lo más aislados posibles”, 
indicó el científico. La imagen es referencial, y corresponde al mes de julio del 2019 cuando estuvo en la zona para presenciar el eclipse solar. 

LAUTARO CARMONA
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“Claro, es algo que se ha dado, 
pero fíjate que cada uno ve las 
cosas desde su punto de vista, 
depende del cristal con el que 
se mire. Lo que yo veo es que los 
jóvenes, y los no tan jóvenes hay 
hoy día algunos que son ávidos 
de conocimiento, pero hay otros 
que te dicen, sin saber nada, ‘mira, 
yo creo que la tierra es plana. Yo 
estoy más que seguro que la Tierra 
es plana’, entonces aparecen una 
serie de zánganos que empiezan 
a cuestionar el conocimiento que 

ha demorado miles de años en ser 
adquirido”. 

-En esa línea, las de las teorías un poco 
extrañas, hay gente que piensa que este 
virus fue creado en un laboratorio con el 
fin de iniciar una guerra bacteriológica, 
¿qué opinión le merece aquello? 

“Qué quieres que te diga. Algunos 
dicen que Hitler no murió, que Carlos 
Gardel quedó mal, pero que tampoco 
murió. Hay de todo, los tontos son 
muy imaginativos y pueden seguir 
dándole vueltas. Ahora, ¿es posible que 
este virus haya sido creado para una 

guerra bacteriológica? Sí, es posible. 
Ahora, si lo creo China, ¿se le disparó 
en la cara el virus? No lo sé, pero lo 
único concreto, más allá de pensar que 
empezó con una sopa de murciélagos 
que produjo el primer contagiado, es 
que el virus está aquí, y tenemos que 
ver las herramientas que existen para 
poder pararlo”. 

-¿Hay que confiar en la ciencia, dice usted? 
“Yo creo que sí. Y aquí no quiero ofender 

a nadie, pero han existido dos o tres 
episodios en que algunos creyeron 
que haciendo oraciones para que esto 

no avanzara íbamos a estar bien y se 
generaron más contagios”.  

-Pero ahí hay un tema social también, 
porque, por un lado están los que no 
entienden y salen a la calle por mero 
gusto, sin embargo hay quienes lo ha-
cen por necesidad, como los adultos 
mayores que van a retirar su pensión, 
o sus medicamentos y se tienen que 
exponer a inmensas filas… 

“Eso es un muy buen punto. Yo creo 
que el Ministerio de Salud su actuar 
desde el punto de vista técnico es co-
rrecto y no hay dos opciones. Hay que 
hacer caso y acatar las instrucciones 
sí o sí. Pero yo creo que se debieron 
hacer campañas fuertes explicando 
una vez, y otra vez y otra vez, en qué 
consiste esto. Las campañas que se 
han hecho no han sido suficientes 
y hay abuelitos que no entienden 
que se pueden contagiar, o tienen 
necesidades imperiosas y si no les 
dan otra opción de cobrar su humilde 
pensión, no les queda otra”. 

-¿La gente no se toma en serio la 
cuarentena?

“Parece que no, porque piensan 
que la cuarentena es una cuestión 
de magia, o sea, si me quedo en mi 
casa ya estoy en cuarentena, pero si 
en mi casa hago una fiesta y llegan 10 
personas estoy violando la cuarentena”.  

En Chile tenemos 
una cierta 
tradición de ser 
razonables y 
obedientes en 
términos de salud 
y la diferencia 
fue enorme 
con el Cólera 
respecto a países 
vecinos. Nosotros 
lo manejamos 
mejor”. 

-¿Cree que el distanciamiento social, algo que ya se veía desde antes, con 
personas que interactuaban más con sus celulares que con sus familias, 
se va a ver acrecentado luego de esta pandemia? 
“Qué gran pregunta. Lo que yo creo es que esto va a traer un adelanto 
en la digitalización. Yo mismo tengo que instalar en mi computador 
un programa que no sé ni cómo funciona, pero tengo que usarlo en 
dos días más. Hay gente que no tenía Cuenta Rut, y ahora la ha sacado. 
Y también el uso de programas de mensajería en el celular o el compu-
tador nos van a acostumbrar más, que gente que no quería usar estas 
tecnologías ahora se dará cuenta que vale la pena tenerlo. Pero hay que 
entender que el celular es para conectarnos con gente que tenemos 
muy lejos, no para separarnos de la gente que tenemos delante”. 

El distanciamiento va creciendo

Cinco laboratorios tendrá la región 
para procesar muestras por Covid-19

También se realizaron precisiones sobre 
la distribución de los cerca de 2 mil millo-
nes de pesos aprobados en el contexto de 
la emergencia. Una inversión importante 
corresponde a la que se destinará al hos-
pital modular el que será implementado 
en dos puntos de la región. “Uno de ellos 
es en la comuna de La Serena, donde se 
van a incorporar 24 camas y el otro sería 

LA TOTALIDAD DEBERÍA ESTAR OPERATIVA EN 30 DÍAS:

En total fueron cuatro los nuevos casos 
confirmados por Covid-19 que se infor-
maron ayer en la Región de Coquimbo, 
tres de ellos en la comuna de Illapel, 
donde existe una gran preocupación 
por el aumento de pacientes (ver pá-
gina 6), y uno en Coquimbo que sigue 
siendo la ciudad con más enfermos, con 
20 personas. 

De acuerdo a lo informado por la 
Intendenta Lucía Pinto, “los pacientes 
de Illapel, tienen 37, 22 y 11 años de edad, 
y el de Coquimbo 32 años. Todos ellos 
se encuentran en estricta cuarentena 
cumpliendo las medidas instruidas por 
la Seremía de Salud”, indicó. 

EL TOTAL REGIONAL

Con la confirmación de estos casos, la 
región alcanza los 56 pacientes positivos, 
20 de la comuna de Coquimbo, 12 de La 
Serena, 7 de Ovalle, 4 de Salamanca, 11 
de Illapel, 1 de Río Hurtado, y 1 de Los 
Vilos. “Hemos tenido en la región 807 
casos sospechosos, de los cuales se han 
descartado 544, y los 56 confirmados 
tienen un promedio de edad de 37 años. 
A la espera de resultados permanecen 
207 personas”, precisó la intendenta, 
agregando, en relación al estado de los 
pacientes más graves, que 3 se encuentran 
hospitalizados, y uno de ellos conectado 
a un ventilador mecánico. “Pero también, 
totalizamos tres pacientes que se han 
recuperado del coronavirus”. 

destinado a Choapa, específicamente 
a la comuna de Illapel, con otras 24 
camas. La habilitación estaría lista 
la segunda mitad del mes de mayo 
para comenzar operaciones”, espe-
cificó Lucía Pinto. 

SEGURIDAD Y MEDIDAS

Ad portas de las estrictas medidas 
que se tomarán para evitar la cir-
culación de personas en Semana 
Santa, el general jefe de la Defensa 
Nacional Pablo Onetto, informó que a 
la fecha las fiscalizaciones que se han 
realizado en las aduanas sanitarias, 
en el caso de la aérea, se alcanzaron 
los 5.355 pasajeros en 118 vuelos y 
en lo que respecta a la terrestre de 
Pichidangui el número asciende a 
40.896 vehículos y en total son 95 
las personas que han presentado 
algún tipo de riesgo y no han podido 
entrar a la región. 

De igual forma, reiteró el llamado 
a la gente a actuar con conciencia, 
utilizando mascarillas, y guardando 
la distancia social en caso de tener 
que realizar un trámite en el centro 
de la ciudad. De hecho, ayer se pudo 

ver a personal de las Fuerzas Armadas 
cautelando estas aglomeraciones 
en La Serena y Coquimbo. 

Respecto de las segundas viviendas, 
el General recordó que cualquier 
persona está en condiciones de 
denunciar a quienes hagan uso de 
éstas, acercándose a comisarías, go-
bernaciones marítimas o la página 
habilitada por la Fiscalía.

LOS NUEVOS LABORATORIOS 

En relación a los laboratorios para 
aumentar las pesquisas, el direc-
tor del Servicio de Salud, Claudio 
Arriagada, manifestó que junto con 
la implementación de los laborato-
rios para procesar las muestras que 
comienzan a operar en la Universidad 
Católica del Norte, y el Hospital de 
Ovalle, en menos de un mes se su-
marían dos equipos donados por 
Minera Los Pelambres, uno de ellos 
se instalará en La Serena y el otro en 
Illapel. “A esto hay que sumarle, lo 
que ya cuenta con la aprobación 
del Core, un laboratorio que se va 
a habilitar en el hospital San Pablo 
de Coquimbo”, indicó.

Juan Carlos Pizarro / La Serena

@eldia_cl

Además de los que estarán esta 
semana en el Hospital de Ovalle 
y en la UCN, se suman otros 
dos donados por Minera Los 
Pelambres que se instalarán en 
La Serena e Illapel. Un quinto 
equipo también se implementará 
en el recinto de Coquimbo 
con fondos del Core, según 
informaron las autoridades 
durante el balance diario sobre 
los nuevos casos que ayer fueron 
cuatro, entre ellos una niña de 11 
años. La cifra total de contagios 
llega a 56. 
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En el último reporte regional realizado 
por la emergencia sanitaria se informó 
de 4 nuevos casos. De ellos, tres personas 
son de Illapel, de 37, 22 y 11 años, llegando 
a 11 contagiados en la capital provincial 
de Choapa.

Esto ha causado alarma entre sus ha-
bitantes y autoridades locales que han 
visto como en pocos días el aumento de 
casos positivos se ha disparado en la zona.

Al respecto, el seremi de Salud, Alejandro 
García indicó que los últimos casos detec-
tados en la comuna de Choapa correspon-
derían al mismo brote generado por un 
trabajador de la sucursal de BancoEstado 
en esa comuna, quien se habría contagiado 
durante un viaje a cuba.

El alcalde de Illapel, Denis Cortés, indi-
có que están muy preocupados por la 
cantidad de casos que se han detectado 
en su comuna. 

Cortés sostiene que esto se ha generado 
por la irresponsabilidad de muchas per-
sonas y que no se tomaron las medidas 
adecuadas. 

“Tenemos tres focos o brotes, uno que 
parte por el BancoEstado  que fue el pri-
mer caso y que se contagiaron de 5 a 7 
personas. El segundo es en la minera 

Alcalde de Illapel asegura que se perdió 
la trazabilidad en un caso de su comuna

subiendo en Illapel.
“Según el ministro Mañalich los expertos 

recomiendan que con una tasa de 4 ×10 
mil habitantes, o sea, cuando tenemos 
un número de 4 personas infectadas por 
coronavirus por cada 10 mil habitantes, se 
debería decretar una cuarentena obligatoria. 
En los próximos días Illapel podría llegar 
a eso, por lo que necesitamos saber en la 
práctica qué significa esta medida. Si se 
pone en práctica, qué va a significar para 
la vida diaria con los vecinos. Queremos 
saber en qué va a ayudar el Gobierno a 
la población y cómo van a ayudar a los 5 
mil adultos mayores que tenemos en la 
comuna y que se les debe llevar alimentos” 
sostuvo Cortés.

El alcalde de Illapel manifiesta que el 

pasado El 19 marzo envió un oficio a la 
intendenta y al general de zona para que 
se tomaran medidas en la comuna.

“El tema es que es la política del gobierno 
toma medidas de acuerdo con la cantidad 
de contagiados y no se resguarda la salud,. 
Cuando ya se deteriora recién vemos cómo 
te cuidas. Nosotros estábamos en un lugar 
sin contagio y por eso propuse cerrar en 
la carretera en la entrada de Canela y en 
Los Vilos y la ruta que va a Combarbalá 
estaríamos totalmente protegidos. 

Reiteró que el gran temor es la perdida 
de la trazabilidad en los casos.

“Si bien las autoridades lo niegan, pero 
nadie me ha podido explicar hasta ahora 
cómo se contagió el señor que trabajaba 
en la Tres Valles” señaló el alcalde Cortés.

LA COMUNA REGISTRA 11 CONTAGIADOS OFICIALES

El edil Cortés indicó que se instaló un punto de control sanitario en el acceso a Illapel desde 
Los Vilos, donde ya se han monitoreado 3.621 personas.

Lionel Varela Álvarez/ Illapel

Denis Cortés señala que es necesario que se establezca 
la cuarentena en su ciudad en los próximos días ante la 
gran cantidad de casos. El edil afirma que en los positivos 
ocurridos en extrabajadores de la minera Tres Valles las 
autoridades de salud no habrían encontrado el origen del 
contagio

@eldia_lvarela

No tenemos un 
hospital con las 
condiciones mínimas 
para atender a lso 
contagiados. En 
Illapel no tenemos 
una cama para 
cuidados intensivos y 
menos un ventilador 
mecánico” 

DENIS CORTÉS

ALCALDE DE ILLAPEL

Tres Valles, donde tenemos dos casos. 
Además, las personas de Salamanca que 
por cercanía tienen un continuo contacto 
con las personas de Illapel. 

El alcalde illapelino sostiene que en 
la comuna son 12 los casos positivos y 
no 11 como indican desde el Ministerio 
de Salud. “El primer caso del trabajador 
del BancoEstado lo cuentan como de La 
Serena, pero él trabaja acá y es uno de los 
focos de contagio”

“Es un tema que se tiene que investigar 
y se ha solicitado a tribunales, por qué no 
se controlan bien y porqué mandan a tra-
bajar a esta persona en esas condiciones”.

Cortés espera que los casos no sigan 

MUNICIPIO ILLAPEL

SERGIO GAHONA
DIPUTADO UDI

La expansión del Coronavirus 
en nuestro país ha impactado no 
sólo en la salud, sino que además 
en otras áreas de importancia, 
como el trabajo y el futuro de la 
economía; en la última encuesta 
Plaza Pública Cadem, un 93% piensa 
que esta crisis  afectará mucho o 
bastante a la economía chilena, 

con un alto porcentaje que 
señala que ha sentido mucho 
o bastante temor de perder 
su trabajo.

Ante las consecuencias que 
está generando  la pandemia 
mundial, se ha  logrado despa-
char un proyecto que ingresó el 
Gobierno del Presidente Piñera 
al Congreso, que permite a los 
trabajadores acceder en situacio-
nes extraordinarias como ésta, 
a prestaciones del Seguro de 
Cesantía y pactar la suspensión 
e incluso reducción de jornada, 
con la obligación de pago de 
las cotizaciones por parte del 
empleador y seguir recibiendo 

el sueldo con recursos de dicho 
Seguro.

Si hay suspensión de acti-
vidades por mandato de la 
autoridad, producto de una 
crisis, el Seguro de Cesantía 
cubrirá las remuneraciones 
que se dejen de percibir, para 
que ningún trabajador quede 
sin ingresos. Esta iniciativa 
está basada en una fórmula 
solidaria y progresiva; quienes 
han tenido mayores ingresos, 
hoy tienen mayores montos en 
cuentas individuales y de ahí se 
pagará el Seguro de Cesantía, 
pero  quienes tienen menos 
recursos en su cuenta indivi-

dual,  podrán acceder al Fondo 
Solidario para financiarlo. 

En la Región de Coquimbo, 
actualmente existen más de 
138 mil trabajadores potencia-
les beneficiarios del Seguro de 
Cesantía, cuyas familias, gracias a 
esta iniciativa, podrán solventar 
de mejor manera la crisis en caso 
de ver afectadas sus activida-
des laborales, asegurando que 
aquellos que reciben ingresos 
permanentes y estables no los 
pierdan, no bajen abruptamente 
y no pierdan su vínculo laboral. 
Además, en la región hay más 
de 47 mil Pymes que podrían 
tener un respiro gracias a esta 

Ley y ayudará a que no tengan 
que despedir personal por falta 
de liquidez.

Este es un apoyo importante 
para millones de trabajadores 
del país y de la región, que así 
como otras medidas en la mis-
ma línea, sólo se pueden sacar 
adelante con el apoyo de todos, 
para  entregar seguridades y 
alivio a las familias de Chile. Ya 
se está trabajando para ir en 
ayuda de los trabajadores inde-
pendientes y esperamos contar 
el mismo necesario apoyo, para 
mitigar los impactos sociales y 
económicos de esta pandemia 
que nos afecta a todos.

Empleo protegido frente al Coronavirus
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APRENDE ACÁ CÓMO HACER TU MASCARILLA CASERA
> Los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades puntualizan que las mascarillas de telas pueden ayudar a la prevención de  contagio en lugares públicos. 
> Cómo fabricar una mascarilla casera contra el Covid-19 según CDC aquí en unos ejemplos.

Cómo hacer tu propia mascarilla con:

> Un pañuelo

> Una polera

> Una bandana

> El discurso sobre las 
mascarillas y su uso en la 
actual pandemia por coro-
navirus ha evolucionado en 
las últimas semanas. 

Los primeros anuncios de la 
Organización Mundial de la 
Salud (OMS) y de los Centros 
para el Control (CDC) y la 
Prevención de Enfermedades 
en Estados Unidos, fueron 
que quienes no estuvieran 
contagiados y no fueran 
personal de salud, no necesi-
taban usarlas.
> En Chile el ministro 
de Salud, Jaime Mañalich, 
afirmó que “es absolutamente 
prudente” utilizar mascarillas 
en lugares con alta canti-
dad de personas durante la 
emergencia sanitaria por el 
Covid-19. 

Llamado de
la autoridad

La mascarilla 
quirúrgica con 89% 
de filtración, seguida 
por la bolsa de 
aspiradora, con 86%. 
La efectividad de 
cada una está dada 
por la capacidad 
de filtrar partículas 
virales de 0,02 
micras. Una micra es 
la milésima parte de 
un milímetro»

Cuál es el mejor 
material para 
hacer tu propia  
mascarilla

La mejor máscara médica - 
llamada respirador N95 - fil-
tra al menos el 89 por ciento 
de las partículas tan peque-
ñas como 0,3 micrones.

89%
Mascarilla quirúgica   89%
Bolsa de aspirador  86%
Paño de cocina  73%
Mezcla de algodón Poliester 70%

Funda de almohada antimicrobiana 68%
Lino   62%
Funda de almohad   57%
Seda   54%

Camiseta 100% de algodón  51%
Bufanda   49%

FUENTE: DISASTER MEDICINE AND PUBLIC HEALTH PREPAREDNESS (EDAVIS ET.AL.2013. CAMBRIDGE UNIVERSITY

> Efectividad de materiales caseros contra partículas de 0.02 micras

SEBASTIÁN UGARTE, 
JEFE DE LA UNIDAD DE PACIENTE 
CRÍTICO DE LA CLÍNICA INDISA, 

FUENTE: MINSAL.CL
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Desde la municipalidad de Coquimbo 
reaccionaron rápidamente ante las 
afirmaciones hechas por dirigen-
tes del Sindicato de Locatarios del 
Mercado municipal y del concejal 
Guido Hernández, quienes señalaron 
que el alcalde Marcelo Pereira había 
firmado un documento que autori-
zaba la demolición del edificio del 
Mercado municipal.

Mediante un comunicado emiti-
do por el municipio sostienen que 
la entidad edilicia porteña “no ha 
decretado orden de demolición del 
edificio del mercado coquimbano, 
medida que, según lo señalado por 
locatarios comerciales del recinto a 
un medio de comunicación regional 
(El Día), habría sido autorizada por 
el Edil de la comuna. En tal acción, 
de acuerdo a la Dirección de Obras 
Municipales, el edil no tiene inje-
rencia, esto, en virtud de lo indicado 
en la Ley General de Urbanismo y 
Construcción”.

hicieran las consultas y no se firma-
ra en nombre del patrimonio, pero 
lamentablemente este documento 
pasó más rápido que incluso muchos 
otros”. Todo esto, motivó la reacción 
del alcalde y del municipio que des-
cartan de plano dicha autorización 
para demoler.

EDIL INSISTE EN DEFENSA DEL ANTIGUO EDIFICIO

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

Desde la Dirección de Obras declararon que el edil no tiene 
injerencia en tales determinaciones, en virtud de lo indicado 
en la Ley General de Urbanismo y Construcción. Señalan 
que se emitió un permiso de edificación en ese lugar. Dicho 
permiso no autoriza la demolición del inmueble, aprobación 
que el dueño del edificio deberá tramitar ante la mencionada 
dirección municipal.

@eldia_orosales

MUNICIPIO ACLARA QUE 
ALCALDE NO HA AUTORIZADO 
DEMOLICIÓN DEL MERCADO

Desde el municipio de Coquimbo descartaron que el alcalde haya autorizado la demolición del edificio que alberga al Mercado Municipal, 
como señalaron algunos locatarios y un concejal. Reconocieron un proyecto para construir , por parte de un particular, un moderno proyecto.

EL DIA

to de demolición del mercado. Sin 
ninguna duda, y todos lo saben,  he 
estado apoyando para que el mercado 
se mantenga y hemos dado una lucha 
importante para ello”, señaló.

Más adelante precisó que “en la 
Dirección de Obras lo que hay es una 
autorización que ha existido siempre, 
que no autoriza algún tipo de demoli-
ción. En tal sentido, quiero dejar en claro 
que no he firmado ningún decreto al 
respecto y, al mismo tiempo, estable-
cer que mi apoyo es irrestricto. Voy a 
seguir colaborando para mantener el 
mercado y que, en caso de que esto no 
funcione, ir por un plan B”, es decir, que 
los locatarios queden bien ubicados 
y no se pierda algo tan emblemático 
para los coquimbanos, como lo es el 
Mercado”, cerró el edil.

LOS COMERCIANTES DELMERCADO

El tesorero del Sindicato de Locatarios 
del Mercado Municipal,  Darwin Arqueros, 
declaró que tenían antecedentes de que 
el alcalde Marcelo Pereira había firmado 
una autorización de demolición del 
edificio y se mostró sorprendido por 
esta situación. “Nos parece extraño lo 
que está haciendo el alcalde, porque él 
frente a los medios de comunicación 
incluso dijo que defendería el patri-
monio costara lo que costara y ahora 
aparece autorizando la demolición 
del mercado, queda en evidencia que 
nos estaba mintiendo a nosotros y a la 
comunidad de Coquimbo”, señaló el 
dirigente ayer en entrevista con este 
medio informativo.

Lo anterior fue refrendado por el con-
cejal Guido Hernández, quien coincidió 
con el dirigente, precisando que “cuando 
este documento estaba en manos del 
director de obras planteamos  que se 

Dicho permiso 
no autoriza la 
demolición del 
inmueble, aprobación 
que el dueño del 
edificio deberá 
tramitar ante 
la mencionada 
dirección municipal 
de obras”. 
DECLARACIÓN DIRECCIÓN 
DE OBRAS DE COQUIMBO

Más adelante señala que en la Dirección 
de Obras Municipales, “efectivamente 
ha ingresado un permiso de edificación 
solicitado por el propietario del merca-
do, que proyecta dar un nuevo uso al 
paño donde se emplaza el recinto y que 
previamente ha requerido el desalojo 
de los comerciantes que desempeñan 
actividades económicas en el lugar 
para tal efecto. Sin embargo, dicho 
permiso no autoriza la demolición del 
inmueble, aprobación que el dueño 
del edificio deberá tramitar ante la 
mencionada dirección municipal de 
obras, cumpliendo con determinados 
requisitos”.

ALCALDE INSISTE EN DEFENSA

Por su parte, el alcalde de Coquimbo, 
Marcelo Pereira Peralta, reiteró su 
compromiso en orden a continuar 
efectuando las gestiones que sean 
necesarias para mantener el actual 
edificio.

 “Primero que todo, decir que, como 
alcalde, no he firmado ningún decre-

Protagonista

El alcalde de Coquimbo, 
Macelo Pereira, médico de 
profesión, reaccionó desmin-
tiendo que haya autorizado 
la demolición del Mercado 
Municipal.

MARCELO PEREIRA

ALCALDE DE COQUIMBO.
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Ante la proximidad de Semana Santa 
comenzó a notarse una amplia asisten-
cia de personas al sector de la caleta 
de Coquimbo, en el espacio en donde 
se encuentran los locales comerciales 
y las cocinerías, donde se expenden 
productos del mar, como pescados 
y mariscos.

Los comerciantes reconocieron que hasta  
la semana pasada era poco el público que 
estaban recibiendo a diario, el que solo se 
veía aumentado los fines de emana, pero 
que la situación ha cambiado, ya que la 
mayoría se está asegurando de poder 
tener pescados y mariscos para el fin de 
semana que es Semana Santa.

RIESGO DE CONTAGIO

Una  de las cosas que preocupa a las 
autoridades es que la aglomeración de 
personas aumenta ostensiblemente 
el riesgo de contagio del Covid-19 y 
precisamente en este sector ayer se 
pudo apreciar quer algunas personas 
no portaban mascarilla y definitivamen-
te no se resguardaban las distancias 
sociales que se recomiendan.

Referente a los comerciantes que atienden 
los locales, a estos sí se les apreció portando 
la mascarilla de protección y guantes.

BAJA EN LAS VENTAS

A pesar de la asistencia notoria de público, 
los comerciantes señalaron que las ventas 
no han sido altas y que de todas formas la 
cantidad de público que están recibiendo 
éste era mucho menor a la de otros años 
en esta misma fecha, por lo que las ventas 
se han resentido por el Coronavirus.

Detallaron, además, que se trata de resi-
dentes locales en su mayoría, a diferencia 
de otras ocasiones, donde era evidente un 
alto número de turistas los que llegaban 
a ese sector.

Asimismo, el aumento de presencia de 
personas ha significado la disposición de 
resguardo del lugar, controles que están 
a cargo de funcionarios de la Armada de 
Chile, quienes no han reportado mayores 
inconvenientes.

Gran afluencia de público  en sector de la 
caleta de Coquimbo para comprar pescado

A PESAR DE LA PANDEMIA

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

A pesar del riesgo de poder adquirir el Covid-19 las 
personas están llegando a diario en una importante 
cantidad para adquirir productos del mar en los locales 
de venta, el efecto sería efecto de la cercanía de Semana 
Santa. En el lugar ayer se apreció controles por parte de 
funcionarios de la Armada de Chile.

@eldia_orosales

EL PÚBLICO

Los eventuales clientes que se han con-
servado realizando compras de pescados 
y de mariscos coincidieron en que los 
precios estaban más alto de lo normal y 
se quejaron que a pesar de la contingen-
cia sanitaria los comerciantes no tenían 
consideración con la realidad que se vive.

De la misma forma, reconocieron 
que existía el tiesgo de contagio del 
Covid-19, pero había que correr el 
riesgo para poder comprar.

“Vengo bien protegida y cuando llego a la 
casa desinfectamos todo, hasta las bolsas”, 
señaló Marta Zúñiga, quien iba protegida 
con guantes de látex y mascarilla.

Mencionó que concurrió pensando 
que habría poca gente por el temor al 
Coronavirus, reconociendo que se había 
equivocado rotúndamente.

En términos generales las personas 
señalaron sentir temor de contagiarse, 
pero señalaron que tenían que salir a 
comprar y que si bien no era obligación 
consumir pescados para Semana Santa, 
indicaron que las costumbres era difícil 
terminarlas de un día para otro.

AÑOS ANTERIORES

En años anteriores, las miradas de las 
autoridades sanitarias en esta fecha estaban 
fijadas en los controles  de la compraventa 
de pescados y mariscos, que estuvieran 
correctamente manipulados, que no tu-
vieran ningún tipo de contaminación, que 
fueran productos frescos, con el objeto de 
evitar intoxicaciones.  Era tradicional que 
se hiciera un recorrido por los terminales 
pesqueros fiscalizando, sin embargo, la 
contingencia ha obligado a la autoridad 
sanitaria a estar abocados a otros controles 
y a entregar las recomendaciones higiénicas 
para evitar contagios con el Covid-19.

03
días feriados contempla el fin 
de Semana Santa y a diferencia 
de años anteriores la presencia 
de turistas es casi nula produc-
to de la pandemia.

Cientos de 
personas se 
vieron ayer 
en el sector 
de venta de 
productos del 
mar, a pesar 
de l riesgo de 
contagiarse 
con Covid-19.

LAUTARO CARMONA
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La madrugada del miércoles entro en 
vigencia la obligatoriedad del uso de 
mascarilla en el transporte remunerado 
de pasajeros tanto público como privado.

Fue en diversos puntos de la conurbación 
donde personal militar, de carabineros, PDI,  
además de fiscalizadores de las Seremis 
de Salud y Transporte, se subieron a las 
micros para constatar que los pasajeros 
cumplieran con la orden dictada desde 
la Autoridad Sanitaria.

“Las medidas de fiscalización están y se 
han hecho muchísimo más rigurosas, lo 
que se pretende es fiscalizar en distintas 
situaciones de manera de comprobar 
que las personas están llevando a cabo las 
medidas” indicó la intendenta Lucía Pinto.

En la región de Coquimbo se  cursa-
ron43 infracciones a personas que no 
utilizaron la mascarilla según informó 
el General Jorge Tobar, jefe de la IV Zona 
de Carabineros. Detalló que hubo 8 en 
Limarí y 35 en Coquimbo.

Mientras que  el Seremi de Salud, 
Alejandro García fue enfático en recalcar 
que la mejor medida de prevención era 
el distanciamiento social.

“Lamentablemente cuando uno está 
en el transporte público o privado el 
distanciamiento social no se puede cum-
plir, por lo tanto, para poder proteger a 
la población que va a utilizar este tipo 
de transporte se les solicita y obliga a 
la utilización de la mascarilla, ese es el 
fundamento principal” precisó.

FISCALIZACIONES

“Todo transporte que se pagado debe 
utilizar siempre la mascarilla para prevenir 
esta trasmisión del covid-19, en el caso 
que sea fiscalizada la persona que no lo 

Más de 40 infracciones se cursaron por 
no usar mascarilla en transporte público

esta norma, contravienen lo dispuesto 
en la Resolución Exenta Nro. 244 de la 
Subsecretaria de Salud Pública y que fue 
refrendada para el caso de nuestra Región 
por la Resolución Exenta Nro. 11 del Jefe de 
la Defensa Nacional”.

“El concepto deberán, es imperativa, 
por lo tanto es una obligación el uso de 
este elemento tanto para los conductores 
como para los pasajeros, y los que sean 
sorprendidos infringiendo esta normativa 
deberán descender del vehículo y además 
serán denunciadas al Ministerio Publico 
y al Ministerio de Salud para la aplicación 
de las multas o penas que correspondan” 
enfatizó el Prefecto.

Además de carabineros, las fiscalizaciones 
podrán ser ejercidas por el ejército y la PDI, 
quienes  deberán realizar el procedimiento 
descrito por el Prefecto de Carabineros.

LLAMADO AL AUTOCUIDADO
Pese a que se estará fiscalizando el cum-

plimiento de la norma, en la Seremi de 
Salud saben que no podrán tener personal 
en todos los puntos, es por eso llamó al 
autocuidado y la conciencia.

“Este es un llamado de conciencia de las 
personas y a la comunidad al respeto, al 
trabajo en conjunto, que no solamente 
estén esperando la sanción para que esto 
se cumpla”.

Esta medida se suma a las que ya se han 
aplicado, como la prohibición de trasla-
darse a segundas viviendas, el aislamiento 
de contactos y casos sospechosos, toque 

de queda las que fueron puestas por la 
autoridad para el resguardo de la salud 
de la población. 

CONDUCTORES EVALÚAN
Una medida que agradecieron los con-

ductores del transporte mayor, ya que 
desde que comenzó la crisis habían estado 
solicitándola, contó a El Día el presidente del 
Sindicato n°2 de Lisanco, Nemesio Blanco.

“Es una medida positiva que mitiga en 
parte el riesgo de contraer el virus, estamos 
en riesgo latente, todas las horas sentados 
en la micro tenemos ese riesgo latente, si 
mitigamos todas las cosas en contra sería 
fantástico”.

El dirigente expresó que no ha sido fácil 
convencer a sus empleadores de entregarles 
los insumos necesarios para el resguardo 
de su salud, pese a que la el Código del 
Trabajo así lo establezca. Relató que no fue 
hasta que intervino el sindicato que los 
dueños de las máquinas los proveyeron 
con algunas mascarillas y guantes.

“Estamos en primera línea los conductores, 
recibimos dinero por mano, vamos sentados 
y no tenemos como resguardarnos, por 
último que nos pongan un plástico o algo 
como en las farmacias. Nosotros estamos 
todos los días viendo que muere gente en 
otros países y no queremos lo mismo”.

Y agregó que “las maquinas las sanitizaron 
una vez y eso no lo hizo ni siquiera una 
empresa certificada. A un operario que 
hace aseo en las máquinas lo vistieron lo 
blanco y le dieron un máquina de saniti-
zación para que la usara y eso fue todo”.

EN SU PRIMER DÍA DE VIGENCIA 

Javiera Sánchez C-M/ La Serena Ayer en la madrugada comenzó a regir la norma que obliga a las personas a usar mascarilla en 
el transporte público y privado remunerado, esto como una nueva medida de resguardo frente 
al coronavirus dictada por la Autoridad Sanitaria el pasado lunes. Personal militar, carabineros, 
PDI, Seremi de Salud y de Transporte estarán fiscalizando la norma y las sanciones podrían 
llegar a ser millonarias, pese a eso la Autoridad Sanitaria llamó a la conciencia y el autocuidado.

@eldia_cl

Cuando uno está 
en el transporte 
público o privado 
el distanciamiento 
social no se puede 
cumplir, por lo tanto, 
para poder proteger 
a la población que 
va a utilizar este tipo 
de transporte se les 
solicita y obliga a 
la utilización de la 
mascarilla” 
ALEJANDRO GARCÍA

SEREMI DE SALUD

está utilizando se pueden aplicar dos 
sanciones, una que puede ser por el código 
sanitario, que va desde una amonestación, 
sino una multa que corresponde a un 
dinero y dependiendo de la gravedad 
del caso puede ascender entre 0,1 hasta 
1.000 UTM” indicó la Autoridad Sanitaria.

Quienes también estarán fiscalizando 
que la norma se cumpla es carabineros, en 
ese contexto el Prefecto de Coquimbo, Tte. 
Coronel Carlos Rojas expresó que “todas 
las personas que utilicen el transporte 
público o el transporte privado suje-
to a pago, deberán utilizar mascarillas, 
por lo tanto las personas que infrinjan 

En el primer día de entrada en vigencia la norma que obliga a pasajeros del transporte público y privado remunerado a usar mascarilla, personal de carabineros y del ejército fiscalizaron el 
cumplimiento de esta medida, recordándole a los usuarios las sanciones que arriesgan de no hacerlo.

LAUTARO CARMONA
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CONCRECES LEASING S.A.
CÍTASE A JUNTA ORDINARIA 

DE ACCIONISTAS 

EL DIRECTORIO

Cítase a Junta Ordinaria de Accionistas para 29 de abril de 2020, 09:00 
horas, en Manuel Antonio Matta N° 221, La Serena. Materias:

PRIMERO: Aprobación del Balance de la sociedad, de la Memoria y el 
informe de los auditores externos.
SEGUNDO: Examen de la situación de la sociedad.
TERCERO: Cualquier otra materia de interés social que no sea de una 
Junta Extraordinaria de Accionistas
a) Nombramiento de auditores externos.
b) Renovación del Directorio de la Sociedad.
c) Determinación de la forma de publicación de los estados financieros 
de la sociedad.
d) Determinación del periódico del domicilio social en que ha de publicarse 
la citación a Junta de Accionistas.

“Los estados financieros de la sociedad al 31 de diciembre de 2019, 
se publicarán en el sitio de internet de la sociedad (www.concreces.cl) 

el día 15 de abril de 2020”
 
La calificación de poderes se efectuará al momento en que se inicie la Junta.

Resultados de exámenes
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

Más de 400 animales hay en el Serena 
Zoo, el único zoológico de la región, el 
que también debió cerrar sus puertas al 
público producto de la crisis sanitaria.

Tigre blanco, leones, pumas, búfalos, 
flamencos, una pantera, avestruces, gua-
camayos, tiburones y una variedad de 
especies son las que tiene el zoológico 
ubicado camino al Valle de Elqui, el que 
abrió las puertas de su recinto a El Día para 
ver el estado de sus instalaciones desde 
que cerraron al público.

Erwin Bernal, su dueño comentó que 
decidió cerrar el ingreso de visitantes 
incluso desde antes que el alcalde Roberto 
Jacob solicitara hacerlo, además contó 
que en el recito se habían preparado 
para abastecer a todas las especies que 
allí albergan.

“En nuestra programación tenemos como 
mínimo de 3 a 4 meses en los cuales vamos 
a estar con el problema del coronavirus 
y hemos tomado las precauciones del 
caso, primero de tener todos los pellets 
importado para cinco meses en el recinto 
y respecto a cuánto podríamos aguantar, 
tomamos las precauciones y podríamos 
durar todo el 2020 sin contratiempos”.

Detalló que pese a no estar abiertos a 
público, la rutina con los animales se 
mantenía, con el aseo de cada una de las 
jaulas todas las mañanas de 8 a 10 hrs. para 
posteriormente alimentar a los animales.

?Hay animales que comen una vez al día, 
otros dos veces al día inclusive algunos tres 
veces al día? precisó Bernal y y agregó que 
el alimento de los animales carnívoros 
nunca perdía la cadena de frío.

Señaló  que en el zoológico se consumen 
cerca de 12 mil kilos de alimento mensuale,  
de esos 4 mil kilos serían de carne, 3 mil 
kilos de fruta y verdura, 1.500 kilos de un 
pellet importado desde EEUU, 500 kilos 
de pellet para aves importado desde Brasil, 
alfalfa, entre otros.

CASO DE NUEVA YORK

Fue hace unos días cuando salió en los 
medios la noticia de una tigresa de un 
zoológico de Nueva York contagiada de 
coronavirus.

Es por eso que aquí Erwin no quiso correr 
riesgos, y pese a ser muy cercano con sus 

Animales de Serena Zoo tendrían 
alimento asegurado por toda la crisis

medidas de limpieza, en platos de comida, 
desinfección de la ropa y zapatos del cui-
dador, que use guantes, etc”.

TIGRE BLANCO

Una de las principales atracciones del 
Serena Zoo es Richard Parker, un tigre blanco 
bautizado así por un visitante tras ganar 
un concurso.

Richard Parker es un felino macho que llegó 
a La Serena desde un criadero argentino y 
pesa cerca de 210 kilos. 

EMPLEO ASEGURADO
Una serie de complicaciones ha vivido 

Erwin Bernal, así como mucho empresarios, 
primero con el estallido social contó que 
el número de visitas disminuyó bastante. 
Luego en enero y febrero mejoró un poco 
la cosa, sin embargo en marzo llegó el 
coronavirus y complicó todo nuevamente.

Pese a los problemas que se le han presen-
tado desde octubre del año pasado, Bernal 
comentó ninguna de las 14 personas que 
trabajan que en el zoológico perderá su 
empleo producto de la crisis.

CASI 12 MIL KILOS MENSUALES

Una de las medidas adoptadas por el dueño del recinto fue el distanciamiento con los anima-
les, especialmente felinos y monos, ya que los humanos si podrían infectarlos.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

El coronavirus ha 
significado el cierre de 
muchos comercios y centros 
de recreación, incluido el 
Serena Zoo, único zoológico 
de la región, donde su 
dueño implementó una 
serie de medidas para 
resguardar la salud de sus 
trabajadores y el bienestar 
de los mismos animales.

@eldia_cl

animales, decidió contar contacto directo 
con ellos con el fin de protegerlos.

“En las últimas dos semanas hemos 
tomado las precauciones de evitar el 
contacto con los animales, hay muchos 
de ellos que todos los días le hacíamos 
cariño pero por algunas noticias de con-
tagio hemos tomados la precaución del 
contacto directo con ellos”.

Bernal agregó que según los estudios 
actuales el coronavirus si podría traspa-
sarse de humanos a animales, pero no así 
de animales a humanos, “tomando esas 
precauciones se han tomado precauciones 
en el sentido de no tener contacto con el 
animal a menos de dos menos, extremar 

12 mil
Kilos de alimento mensual 
consumen los más de 400 
animales que tiene el Serena 
Zoo, los que tendrían comida 
asegura por todo lo que dure 
la crisis.

LAUTARO CARMONA



ACTUALIDAD      I   JUEVES 9 DE ABRIL DE 2020  I  el Día12  I

El ex intendente de la región, Ricardo 
Cifuentes (DC), conversó con El Día 
acerca de la conducción que han 
tenido las autoridades regionales 
respecto a la pandemia del covid-19. 

Esta semana, el también exsubdere 
compartió una carta con una bate-
ría de herramientas “que, en otros 
momentos de crisis han generado 
efectos positivos” y la cual espera, 
aporte a la discusión. 

- Usted envió una carta abierta a 
la presidenta del CORE y a distintas 
autoridades ¿Ve con preocupación 
el desarrollo de algunas acciones? 
¿Cuál es la intención del documento?

“Lo que busco a través de esta carta 
es poder motivar a las autoridades 
a hacernos cargo de lo que estamos 
viviendo. Primero con el ataque es-
pontáneo a la pandemia, donde se 
requiere un fortalecimiento al siste-
ma de salud regional, y aquí yo veo 
que falta una estrategia para fijar un 
objetivo claro en el combate a esta 
pandemia y decir para allá vamos. 
Luego el momento de apoyar a las 
pequeñas y medianas empresas, 
deberíamos estar trabajando en un 
plan para este sector de manera 
paralela al primer punto y no espe-
rar que llegue agosto para eso. Los 
municipios, el Gobierno Regional 
y los servicios públicos deberían 
estar pensando qué haremos hoy, 
pero también mañana y pasado en 
materia de desarrollo económico”. 

-¿Y no se estaría trabajando en 
eso? “Yo pienso que esos instru-
mentos se deberían estar trabajado 
ahora sobre todo cuando se están 
retirando fondos ?que me parece 
razonable-  desde las cuentas co-
rrientes de los gobiernos regionales 
y de los servicios públicos para tener 
mayor liquidez a nivel central, lo 
que no significa por ahora una dis-
minución presupuestaria, pero que 
sí tendrá un efecto sobre el gasto, 
en los próximos meses, y hará que 
una parte de la región termine sub-
sidiando políticas a nivel nacional 
a fin de año. Son decisiones que se 
deben tomar hoy día y  creo que ahí 
podríamos apurar el tranco”. 

-¿Desde su experiencia como exin-
tendente cree que hay una deficien-

pios estén preparando una cartera 
de proyectos que permita al GORE 
reasignar recursos y, eso lo planteo 
en la carta, veo poca reacción y son 
cuestiones fundamentales”. 

-¿Ve un trabajo individualista por 
parte de la intendenta respecto al 
Consejo Regional? ¿Cuánto ayuda 
esa sensación?

“Ese es un gran problema, porque 
parece que hay una dificultad entre la 
presidenta de CORE y la intendenta, 
eso es evidente y uno lo nota, no son 
cosas que uno le guste comentar pero 
es evidente que hay una especie de 
corto circuito que no le hace bien a 
nadie en la región. Aquí no se trata 
solo de informar los nuevos casos, 
esa es una labor casi administrativa, 
esperamos que haya mayor proacti-
vidad para anunciar medidas no solo 
para combatir la pandemia, también 
para informar lo que vendrá después 
y hacer un trabajo paralelo. Yo veo 
que hay un esfuerzo para transmitir 
acciones, pero más a nivel central 
que regional”.

-¿O es una dificultad del CORE?
“Ahí el consejo tiene una responsa-

bilidad que no ha asumido. Por ley el 
CORE es quien determina la agenda 
de las reuniones del organismo y 
yo creo que ahí es donde falta más 
fuerza, porque debiesen tener un 
estado de análisis constante para 
definir una agenda de trabajo que 
obligue y presione a la administración 
regional a tomar medidas”.

-¿No le teme a las dobles lecturas 
que pueda generar esa carta?

“Lo que yo trato de hacer en esa 
carta es una colaboración, que entra 
en el campo de lo técnico más que 
en lo político. Independiente de las 
sensibilidades uno tiene que expresar 
lo que piensa  y hacerlo con respeto. 
Yo lo hago con altura de miras, si esto 
es interpretado de otra forma, es 
parte del libre albedrío de cada uno”. 

RICARDO CIFUENTES:

Alejandra Carvajal  / La Serena

El exintendente de la Región de Coquimbo envió una carta 
a distintas autoridades locales con el fin de “apurar el 
tranco” en la creación de un plan detallado para enfrentar 
la emergencia sanitaria y sus distintas etapas, asegura 
que no hay críticas de gestión ni un sentimiento de querer 
figurar sino de colaborar en un escenario sin precedentes. 
En el documento expone algunas propuestas que espera se 
discutan en las instancias correspondientes.

@eldia_cl

“Falta una estrategia para
fijar un objetivo claro
en el combate a esta pandemia”

cia comunicacional o es un tema de 
conducción?

“La verdad es que eso yo no lo sé, 
por eso me atreví a escribir esa carta y 
dirigirla a quienes son los actores polí-
ticos para que se genere una discusión 
sobre esta materia, porque los que 
no formamos parte de esa instancia 
tenemos preocupación -yo siempre 
la he tenido desde el punto de vista 
del desarrollo regional- y queremos 
colaborar y manifestar disposición. En 
el documento yo no expongo críticas, 
lo que hago es proponer algunas cosas. 
La idea es tener una estrategia con un 
plan detallado que vaya mucho más 
allá de lo expuesto, se pueden sacar 
cosas o agregar otras, la idea es que 
haya discusión”. 

-En la carta expone una visión sobre 
la relación del GORE y los municipios 
¿Está de acuerdo con el rol que han 
tenido los jefes comunales?

“Es una relación que no se está lle-
vando de la mejor manera ni con la 
fuerza que se requiere. Por una parte 
los alcaldes han estado a la cabeza, 
porque han ido más allá de las medi-
das adoptadas por el gobierno y me 
parece que esa ‘tensión’ es la adecuada 
y aporta, pero es evidente que falta 
coordinación para que los alcaldes y 
sus concejos entiendan las medidas  
y por otro lado, el GORE debe asumir 
que los ediles tienen una carga ciuda-
dana que muchas veces ni el gobierno 
central ni el regional conocen. Más 
allá de eso, no veo que los munici-

Ricardo Cifuentes conversó sobre la carta que envió a distintas autoridades y con la que 
busca generar una discusión respecto a las medidas y el trabajo que se debe elaborar para 
enfrentar la pandemia del covid-19.

EL D’ÍA

Lo que yo trato de 
hacer en esa carta 
es una colaboración, 
que entra en el 
campo de lo técnico 
más que en lo 
político”.
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Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

La pandemia del Covid-19 ha obligado 
a modificar algunos hábitos sociales, 
especialmente los que tienen que 
ver con el contacto, de esta forma 
reuniones, conferencias y hasta las 
sesiones de los concejos comunales 
han adoptado la modalidad “virtual”, 
para evitar el contagio y la propagación 
del coronavirus.

En ese contexto, ayer el cuerpo co-
legiado de la municipalidad de La 
Serena sesionó por primera vez a 
través de videoconferencia mediante 
la plataforma Google Meet. Desde la 
entidad informaron que a pesar del 
rango etario de los integrantes, las 
pruebas anteriores resultaron exitosas 
y hubo entusiasmo para aprender a 
comunicarse vía remota.

Para el jefe comunal, Roberto Jacob, 
fue todo un desafío ya que tuvo el 
rol de moderador quien guió a cada 
concejal a respetar su turno para que 
todos lograran exponer sus argumen-
tos frente a las temáticas recogidas 
en la tabla.

por Patricio Alcayaga, este primer 
concejo virtual le abre la puerta a la 
segunda ciudad más antigua de Chile 
a la modernización”.

Robinson Hernández también agra-
deció el esfuerzo y comentó algunas 
sugerencias, que espera poder abordar 
dentro de los próximos días, para 
mejorar el proceso y la consecución 
de objetivos.

“Se podría dotar a todos de equipos y 
apresto básico para una mejor sesión y 
tal vez más interactiva y no tan pausado, 
pero es algo que se puede mejorar. Otra 
sugerencia que le hice al alcalde fue 
que se debe redactar un reglamento 
interno de cómo, cuándo y con qué 
herramientas debe contar el personal 
más demandado de teletrabajo en el 
marco de las emergencias, no puede 
ser de cargo del empleado, gasto de 
los insumos que demanda trabajar 
desde la casa”, contestó.

Cabe recordar que la Contraloría 
General de la República permitió a 
los concejos municipales y a los con-
sejeros regionales realizar sesiones 
on line como medida excepcional 
atendiendo el estado de emergencia 
sanitario producto del covid-19.

REALIZADA AYERAlejandra Carvajal / La Serena

El cuerpo colegiado sorteó la prueba y si bien hubo 
algunas dificultades creen estar en condiciones para 
seguir trabajando bajo la modalidad remota debido a la 
contingencia sanitaria producto del Covid-19.

@eldia_cl CONCEJALES DE LA SERENA 
EVALÚAN POSITIVAMENTE 
PRIMERA SESIÓN VIRTUAL

Ayer el concejo comunal de La Serena realizó la primera sesión virtual mediante la plataforma 
Google Meet. En la imagen se ve al alcalde Roberto Jacob con el concejal Pablo Yáñez.

CEDIDA

“En lo personal sigo insistiendo en el 
tema de las ciudades inteligentes, ya 
que va muy acorde a las necesidades 
que tenemos hoy en día. Veo con muy 
buenos ojos este primer concejo virtual, 
y como un hito en la era tecnológica 
y digital”, manifestó.

FELICITACIONES Y 
ALGUNAS SUGERENCIAS

Velasco también agradeció el tra-
bajo que realizó el Departamento de 
Modernización y Tic´s del municipio 
serenense, “felicitar al equipo liderado 

Se podría dotar a 
todos de equipos y 
apresto básico para 
una mejor sesión y tal 
vez más interactiva y 
no tan pausado, pero 
es algo que se puede 
mejorar”.

ROBINSON HERNÁNDEZ

CONCEJAL DE LA SERENA

“Tenemos que ir con los tiempos, 
tampoco podemos quedarnos atrás y 
como alcalde tengo que dar el ejemplo 
(...) esto significa que ante cualquier 
emergencia estaremos más preparados 
para comunicarnos por videoconfe-
rencia”, señaló.

Por su parte, la experiencia para 
los concejales fue dispar, pero resca-
tan la instancia, ya que les permitirá 
continuar trabajando por la comuna 
a pesar del contexto sanitario que 
atraviesa el país.

“La experiencia fue muy buena...
al principio los más ‘tatas’ (sin dar 
nombres) les costó...y otros estaban 
bien aperados como el concejal Félix 
o la concejala Jocelin Lizana”, contó 
Robinson Hernández.

El concejal PS aseguró que más allá de 
algunas dificultades que se generaron 
y que son propias de esas instancias, 
el concejo comunal  de La Serena está 
en condiciones de seguir trabajando 
bajo esa modalidad.

En tanto, su par Félix Velasco (DC), 
quien confesó ser más afín a las tecno-
logías y uso de plataformas digitales 
catalogó la sesión como un ‘hito’ para 
el municipio y un aporte al proceso 
de modernización del Estado.

Este primer concejo 
virtual le abre la 
puerta a la segunda 
ciudad más antigua 
de Chile a la 
modernización”.

FÉLIX VELASCO

CONCEJAL DE LA SERENA
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UF 09.04.2020: 28.630,63 DÓLAR COMPRADOR: $848,00 DÓLAR VENDEDOR: $ 848,30 IPC FEBRERO: 0,4% IPSA:+1,30% 
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 3.759,76 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA), presentó un aumento de +1,53% y cerró en 
18.790,20 puntos.  

Tras implementar un primer plan de 
emergencia económica este pasado 19 de 
marzo debido a la expansión del corona-
virus, ayer el gobierno dio a conocer un 
segundo paquete de medidas de auxilio 
para las personas y las micro, pequeñas 
y medianas empresas. 

Y es que la situación económica que se 
proyecta para los próximos meses en el 
país se avizora difícil debido a la parálisis 
de la actividad productiva que hoy tiene 
a cientos de pymes al borde del cierre 
definitivo. 

De esta forma, el nuevo plan contempla, 
al igual que el paquete anterior, dos focos 
de actuación: por un lado, los trabajadores 
informales, sin contrato de trabajo y emiten 
boleta, los cuales no se encuentran bajo 
la cobertura del seguro cesantía. 

Para ellos, el gobierno anunció la creación 
de un fondo de 2 mil millones de dólares, 
recursos con los que se espera beneficiar 
a unos 2,6 millones de trabajadores por 
cuenta propia. 

Asimismo, el gobierno señaló que se está 
trabajando en la creación de un sistema 
permanente que permita proteger a los 
trabajadores independientes que emiten 
boletas de honorarios, frente a situaciones 
de catástrofe como la que se vive hoy. 

PYMES 

El segundo foco que tendrá el plan corres-
ponde a las micro, pequeñas y medianas 

Gobierno destinará US$24 mil millones 
en líneas de financiamiento para Pymes

disponibles hasta el 30 de septiembre.  
Al respecto, el Presidente Sebastián Piñera 

sostuvo que “estamos plenamente cons-
cientes de los problemas que enfrentan 
los emprendedores y empresas que han 
visto reducidas sus ventas, para poder 
cumplir con sus compromisos, superar 
esta crisis y recuperar la normalidad de 
sus operaciones”. 

En ese sentido, el mandatario, afirmó 
que la prioridad del gobierno, ha sido 
cuidar la salud de la población, así como 
“proteger los ingresos y empleos de las 
familias. Ayudar a las pymes y empresas. Y, 
también lograr que esta crisis transitoria 
producto del coronavirus no se transforme 
en una crisis permanente que afecte la 
calidad de vida y los sueños y proyectos 
de futuro de todos los chilenos”. 

CREDITOS Y GARANTÍA

El plan presentado por el ejecutivo, con-
templa algunas condiciones tanto para 
las empresas que sean beneficiadas por 
éste, como para los bancos que participen 
en el programa. 

Sobre éstos últimos,  se establece que 
deberán otorgar estas líneas de crédito 
para capital de trabajo fresco “en forma 
simple, masiva, expedita y a tasas prefe-
renciales a los clientes que lo soliciten y 
que cumplan con los requisitos definidos”. 

Se indica además, que los bancos “de-
berán reprogramar todos los créditos 
prexistentes del deudor beneficiado 
y postergar toda amortización de sus 
créditos antiguos hasta que los nuevos 
préstamos estén íntegramente pagados”, 
permitiendo así, un alivio a las empresas. 

NUEVO PLAN DE EMERGENCIA ECONÓMICA

Las líneas de financiamiento permitirán otorgar créditos a las empresas por hasta 24 mil 
millones de dólares, lo que según el gobierno, equivale a alrededor de 20 veces las líneas 
actualmente disponibles. 

Se trata de la implementación de nuevas líneas de crédito 
que tendrán garantía estatal, las cuales buscan establecer 
mejores condiciones de acceso a la banca a las pequeñas 
y medianas empresas por un plazo de 48 meses. Se creará 
además, un fondo de 2 mil millones de dólares para ayudar 
a trabajadores que se encuentren en la informalidad o sin 
contrato de trabajo.

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl

empresas, para las cuales, se han diseñado 
nuevas líneas de financiamiento a través 
de los bancos, pero con aval del Estado, 
por hasta 24 mil millones de dólares.  

Con ello, se busca permitir que los em-
presarios puedan acceder a estos instru-
mentos de los que dispone la banca, con 
el fin obtener recursos para capital de 
trabajo por un plazo de hasta 48 meses (4 
años). Se incluye, además, un “periodo de 
gracia” de hasta 6 meses, por un monto 
equivalente  de hasta 3 meses de venta. 

Todas estas líneas de crédito, estarán 

Estamos plenamente 
conscientes de 
los problemas 
que enfrentan los 
emprendedores y 
empresas que han 
visto reducidas sus 
ventas, para poder 
cumplir con sus 
compromisos, y 
superar esta crisis” 

SEBASTIÁN PIÑERA 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

El primer mandatario explicó además, que 
la garantía que otorgará el Estado “dependerá 
del tamaño de la empresa beneficiada. Para 
empresas con ventas inferiores a 25 mil UF 
anuales, la garantía del Estado podrá llegar 
hasta el 85% del nuevo préstamo para capital 
de trabajo. Esta garantía será de hasta 70% 
para empresas con ventas entre mil 25 UF 
y 100 mil UF anuales, y de hasta 60% para 
empresas con ventas superiores a 100 mil e 
inferiores a 1 millón de UF anuales”. 

Respecto a las empresas beneficiadas, éstas 
deberán utilizar los recursos obtenidos para 
cubrir su operación y capital de trabajo, como 
son el pago de remuneraciones, arriendos, 
pago a proveedores u obligaciones tributarias. 

Por lo mismo, no podrán usar los créditos 
para amortizar deudas previas con la banca, 
pagar dividendos o hacer retiros de capital, 
así como, hacer préstamos a terceros relacio-
nados “ni otros destinos no indispensables”. 

48 
Meses será el plazo de los cré-
ditos otorgados por los ban-
cos para financiar capital de 
trabajo. 

30
De septiembre es la fecha lí-
mite para poder acceder a las 
líneas de crédito con aval del 
Estado. 

LAUTARO CARMONA
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Por el camino correcto, pero con dudas 
que aún se deben aclarar. 

Con esa frase se podría resumir las reac-
ciones que a nivel regional ha dejado el 
anuncio y detalle del segundo paquete 
económico de emergencia que ha pre-
sentado este martes el gobierno, para ir 
en auxilio de personas y micro, pequeñas 
y medianas empresas. 

Así lo expresa al menos, el vicepresidente 
de la Confederación Nacional del Comercio 
y presidente regional de la Confederación 
regional del gremio, Washington Altamirano, 
quien señaló que “es una de la cosas que, 
como confederación, estábamos pidiendo 
a nivel nacional”. 

Para Altamirano, las medidas propues-
tas por el ejecutivo “van en la línea de lo 
correcto, pues el pequeño comerciante, 
especialmente el mipyme, va a contar 
con un periodo de gracia. Eso sí”, aclaró, 
“encuentro que 6 meses de gracia es muy 
poco. Pero a nada, es algo”. 

Al mismo tiempo, el dirigente gremial 
consideró que “al pequeño comerciante 
eso le va a ayudar, pues podrá ponerse al 
día, esperando que de aquí a 6 meses, el 
país esté en marcha de nuevo, aunque 
de a poco”. 

En ese sentido, el diputado Juan Manuel 
Fuenzalida, consideró muy significativo el 
apoyo presentado por el gobierno “para 

Financiamiento y bancos: los puntos del 
plan económico que generan más debate

TRAS ANUNCIO DEL EJECUTIVO

Durante la mañana de este martes, el Presidente Sebastián Piñera, junto a todo el equipo 
económico del gobierno, dio a conocer los detalles de los incentivos financieros para personas 
y pequeñas empresas. 

Tras la presentación 
surgieron inmediatas 
reacciones sobre cómo 
será su implementación, 
poniendo el foco sobre el 
rol que en éste tendrá la 
banca, sector que ha sido 
seriamente cuestionado 
desde el comienzo de la 
crisis.  

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl

Si bien, el gobierno 
está intentando salvar 
a las pymes, el banco 
sigue ganando. Pero 
aquí lo que tiene que 
haber es un sacrificio 
de todos. Para eso hay 
que esperar cuál va a 
ser el interés real de los 
créditos”

WASHINGTON ALTAMIRANO

DIRIGENTE DEL COMERCIO 

poder reforzar las pequeñas y medianas 
empresas afectadas por esta crisis sanitaria 
y que paralelamente tienen por finalidad 
proteger y generar empleo, conformando 
un gran tema”. 

BANCOS: LA GRAN INTERROGANTE

No obstante, el hecho de que se haya 
optado por la fórmula de créditos con 
aval del Estado, genera en algunos actores 
ciertas dudas en cuanto al rol que vaya a 

cumplir este sector, el cual ha sido seria-
mente cuestionado desde el comienzo 
de la crisis. 

En ese sentido, Washington Altamirano, 
indicó que “los créditos Fogape (Fondo de 
Garantía para Pequeños Empresarios), son 
caros. Si bien, el gobierno está intentando 
salvar a las pymes, el banco sigue ganando, 
y aquí lo que tiene que haber es un sacrificio 
de todos. Para eso hay que esperar cuál va 
a ser el interés real de los créditos. Quiero 
saber cuánto los bancos a pedir, que tan 

Nuestro presupuesto 
en estos meses, en este 
año, es un presupuesto 
de pandemia (...) 
Cualquier exigencia de 
gasto que se haga, tiene 
que necesariamente 
ir aparejada de una 
disminución de gastos 
en otro ámbito” 

IGNACIO BRIONES

MINISTRO DE HACIENDA

ayuda es”. 
En esa misma línea, el diputado Matías Walker, 

criticó que las medidas “quedan sujetas al fin 
y al cabo, a la buena voluntad y disposición 
de los bancos más que imponer a los bancos 
obligaciones bajo estado de catástrofe”. 

Para el legislador DC, existe la duda sobre 
si los bancos “van a aceptar esa garantía”, 
poniendo como ejemplo, “lo mismo que 
ha pasado con los productores agrícolas de 
la región de Coquimbo en épocas de sequía. 
Siempre nos aseguraron que los créditos a los 
exportadores de fruta tenían un respaldo de 
CORFO, pero esa información o no estaba lle-
gando a los bancos regionales, o simplemente 
al momento de otorgamiento del crédito, la 
banca comercial se negaba”. 

REASIGNACIONES DE PRESUPUESTO

Durante la tarde de este martes en tanto, el 
ministro de Hacienda, Ignacio Briones, aclaró 
que el plan será financiado con una reasigna-
ción significativa del presupuesto público. 
“Quiero ser claro, nuestro presupuesto en 
estos meses, en este año, es un presupuesto 
de pandemia”, señaló. “Cualquier exigencia de 
gasto que se haga, tiene que necesariamente 
ir aparejada de una disminución de gastos en 
otro ámbito”, agregó el titular de Hacienda. 

En ese sentido, el senador Jorge Pizarro lamentó 
que, por ejemplo, para la creación del fondo 
de ayuda a los trabajadores independientes, 
consistente en 2 mil millones de dólares, “se 
esté desvistiendo a un santo para vestir a otro”.

“No me parece bien que ese fondo se esté 
reestructurando dentro del presupuesto 
que ya está asignado, porque me preocupa 
que se reestructure todo lo que tiene ver con 
inversión y gasto social”, indicó. 

Al respecto, aseguró que “lo que necesita-
mos durante el segundo semestre, es que el 
Estado invierta muchos recursos para que 
pueda generar actividad en las economías 
locales. No se pueden parar los programas de 
vivienda, los programas de mejoramiento de 
barrios, las obras publicas que implican  en 
las localidades menores un gran aliciente a la 
actividad local. Necesitamos recursos para que 
sean invertidos desde el sector público para 
activar la economía. Es un anuncio insuficiente 
y muy poco claro”, afirmó el parlamentario. 
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Este miércoles se confirmó la 
salida de Rosa Oyarce del man-
do de la Seremi de Salud de la 
Región Metropolitana y la ahora 
ex autoridad criticó al gobierno, 
que pidió su renuncia mientras 
esta se encontraba realizando una 
cuarentena preventiva.

En conversación con el matinal 
Bienvenidos de Canal 13, Oyarce 
aseguró que “no me merecía ese 
trato”. En tanto, confirmó que el 26 
de marzo fue cuando le pidieron 
la renuncia, pero añadió que “ya 
me lo habían dicho en febrero. Por 

@eldia_cl

EFE / SANTIAGO

ahí me habían soplado que este 
tema podría ocurrir, porque yo 
me tomaba atribuciones, pero la 
Autoridad Sanitaria no se toma 
atribuciones, las tiene y se las 
otorga el Código Sanitario y por 
eso yo tenía que hacerlo”, declaró.

Oyarce, quien asegura que su 
gestión se caracterizó por ser 
“anticipada a los hechos”, indicó 
que fue una de las que defendió 
la presión de los alcaldes cuando 

solicitaron información sobre 
sus comunas.

EL ministro de Salud, Jaime 
Mañalich, la habría llamado du-
rante la jornada para ofrecerle 
que trabaje en su gabinete, en la 
mesa de Covid-19, sin embargo, la 
exseremi mencionó que lo debe 
“analizar y pensar”, declarándose 
representante del “ámbito polí-
tico”, con un cargo de nombre 
del Presidente de la República.

MINSAL

SE PIDIÓ RENUNCIA MIENTRAS ESTABA EN CUARENTENA

Polémica salida de seremi de Salud 
Metropolitana en medio de la pandemia
En un matinal de 
televisión indicó que 
se hablaba de que se 
“tomaba atribuciones” 
e indicó que “no me 
merecía ese trato”.

La ahora exseremi criticó al Gobierno y dijo que “no merecía ese trato”. 

La Cámara de Diputados aprobó y despachó a ley, 
con 92 votos a favor, 14 en contra y 3 abstenciones, 
el veto aditivo del presidente Piñera al proyecto 
que busca otorgar indultos conmutativos para 
que reos de baja peligrosidad y grupos de riesgo.

La iniciativa busca que estos internos cumplan 
sus penas en arresto domiciliario, con el fin de 
descongestionar las prisiones del país y combatir 
el avance de la pandemia de Covid-19, evitando 
que se conviertan en focos de contagio.

Aunque el proyecto está en condiciones de ser 
ley, aún está a la espera de la decisión del Tribunal 
Constitucional respecto del requerimiento 
presentado por parlamentarios de Chile Vamos 
cuestionando la exclusión de condenados por 
crímenes contra los Derechos Humanos. Se espera 
que dicha decisión sea dada a conocer el lunes.

Una vez aprobada, se estima que esta ley bene-
ficie a cerca de 1.300 personas, incluidas mujeres 
embarazadas y mayores de 75 años.

El Dia / La Serena

@eldia_cl

CONMUTATIVO, NO GENERAL

Congreso aprueba veto 
presidencial y despacha 
ley de indulto

LA EXPANSIÓN EN CHILE
Así avanza el virus por el país. En la región no se 
registran fallecidos por la pandemia. 

Chile

5.546
Región  Nuevos Totales

Arica y Parinacota 10 63

Tarapacá  3 26

Antofagasta 8 77

Atacama  2 8
 
COQUIMBO 4 56
 
Valparaíso  11 225
 
Metropolitana 198 2.548
 
O’Higgins  1 43
 
Maule  11 119
 
Ñuble  39 561
 
Biobío  29 439
 
Araucanía  57 669
 
Los Ríos  5 114
 
Los Lagos  26 325
 
Aysén  0 7
 
Magallanes 26 266

COQUIMBO      20
LA SERENA     12

RIO HURTADO 1
OVALLE        7

SALAMANCA   4
ILLAPEL       11
LOS VILOS      1

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 7 de ABRIL 2020

> BALANCE NACIONAL

casos más que 
el día de ayer

430
pacientes 
recuperados

1.115
Fallecidos

48

FUENTE:
MINSAL.CL

56
Casos

28
Mujeres

28
Hombres

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

1.506.479
fallecidos

87.000
EE.UU. 423.135
España: 148.220
Italia: 139.422
Francia: 113.959
Alemania: 111.779

¿Cómo usar y quitarse una mascarilla?

¿Cuándo usar 
mascarilla?
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PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

ECONÓMICOS

plus

Ingresa a
diarioeldia.cl

Registrate
e inicia
sesión

Paga con tu
tarjeta y listo.

Redacta
tu aviso

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Vendo taxi básico Nissan V-16, año 
2007, trabajando $18.500.000.  F: 
9-93594738

Vendo Toyota rav4 2.5 año 2015 
station wagon color gris oscu-
ro metalico Automatica de lujo 
en muy buen estado, manten-
cion en concesionario camal 
Musalem con garantía Toyota 
chile,  ningún detalle de pintu-
ra y por dentro como nueva !!!! 
Ú n i c o  p r e c i o  9 . 6 0 0 . 0 0 0    
I n t e r e s a d o s  c o n t a c t a r  a l  
995402636

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se requiere guardia 45 horas 
semanales para prestar servicio en 
Parte Alta de Coquimbo. CV enviar 
a: rrhhlaserena@hotmail.com  F: 
512-221216

EMPLEO BUSCAN

Busco empleo conductor clase 
A1-A2 antigua, rampla cama baja, 
tolva. Otros.  F: 999388811

GENERALES

VENDO

Agua potable para consumo humano 
por acarreo y en situ certificado N° 
1-20-19-22-68 por Seremía de Salud.  
F: +56962751408

SERVICIOS

retiro basura cachureos y ramas 
F:  950066742

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Alimentos, Divorcios de común 
acuerdo, VIolencia Intra Familiar, 
Protección de menores. Consultas 
+56988445999

MAYORES
SÓLO MAYORES

Privado Mariela 24 horas, nuevas 
chicas vip , Claudia 32, Cote 35.  
F: 978268272

Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208

Mónica chilena 35 años exqui-
sita masajista scort, central  F: 
986693563

Linda gordita XXL, $10.000 momento, 
full greco.  F: 947302540

Yuly traviesa, Vip,  jugueto-
na, lencería hot, con lugar  F: 
+56942572315

Cariñosa, traviesa scort vip, Tiffani, 
con lugar.  F: 986203998

Chica rubia colombiana, voluptuosa, 
busca pasarlo rico.  F: 951590098

LEGALES
LEGALES

Por extravío se da orden de no 
pago al cheque N° serie JMC 1360 
de la Cta. Cte. N° 12709000258 del 
Banco Estado. 

EXTRACTOS

EXTRACTO

En causa Rol V-141-2019, del Primer 
Juzgado de Letras de La Serena, 
por resolución de 19 de marzo de 
2020, rectificada el 25 de marzo de 
2020, concedió posesión efectiva 
bienes quedados al fallecimiento 
de doña Blanca Ida Pasten, a su 
hijo Héctor Guillermo Iribarren 
Pasten, y a su hija  Norma Isabel 
Iribarren Pasten, fallecida, repre-
sentada por sus hijos Blas Rolando 
y Guillermo Marcelo, ambos Vidal 
Iribarren. Secretario (S). MONICA 
DEL CARMEN ABALOS DIAZ. 
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Mientras el fútbol esté paralizado, la 
incertidumbre reinará entre los jugadores, 
como también en los cuerpos técnicos 
y sus familias. Por cumplirse  el primer 
tercio del mes de abril, varias han sido 
las instituciones en el medio nacional 
que han adoptado modalidades de pago 
con sus plantillas, llamando la atención 
el caso de Ñublense de Chillán, club que 
optó por acogerse a la Ley de Protección 
del Empleo que permite suspender la 
relación laboral mientras se extienda el 
coronavirus.

La medida genera el conventillo en la 
industria del fútbol,  ya que otros clubes 
podrían seguir los pasos de los diablos 
rojos, ya que si bien es convenido entre 
las partes, resulta engorroso y no muy 
alentador.

CASO LA SERENA

En CD La Serena, los jugadores quienes se 
mantienen en sus hogares manteniendo 
la modalidad de teletrabajo cumpliendo 
con una rutina de entrenamientos con-
trolados a través de las redes sociales, no 
están ajenos a la realidad de lo que sucede 
en la competencia de la Primera División, 
aunque el nerviosismo resulta prudente, 
toda vez que es uno de los clubes (el otro es 
Wanderers), que como recién ascendieron 
a la serie de Honor, perciben cerca de 70 
millones de pesos menos, por mes, que el 
resto de los elencos de la misma categoría.

Por lo mismo los jugadores emblemáticos 
de la institución tuvieron una conversación 
a través de las redes sociales con el presi-
dente del club, Cristian Contador, quien 
les dio a conocer el plan que adoptarán 
en el futuro y que busca controlar los 
gastos, mantener la liquidez y de manera 
especial, renegociar los pagos.

En ese diálogo fue el mandamás del club, 
Cristian Contador, quien les dio la seguri-
dad que “no tomarán medidas durante 
los próximos tres meses”, aunque tienen 
claro que si esta instancia se prolonga 
más allá de los plazos estimados en un 
principio, tendrán que volver a evaluar 
esta situación.

Fue el gerente del club, Felipe Irarrázabal, 
quien dijo que “se ha dado una tranqui-
lidad a los jugadores, cuerpos técnicos 
y quienes se mantienen relacionados 
con el club, esto que está pasando es de 
una total incertidumbre y todo lo que se 

@eldia_cl

Carlos Rivera V. / LA SERENA El plantel y el cuerpo técnico del elenco papayero, recibió de voz del presidente del club,la 
seguridad que se les cancelarán sus rentas por los próximos meses. El zaguero Rodrigo 
Brito, explicó que fue bueno el cónclave virtual, ya que pueden transmitir de esa manera 
tranquilidad a sus familias.

Los jugadores de CD La Serena, en todos sus estructuras, recibieron una noticia tranquilizadora por parte de los administradores.
JAR

ANUNCIO DE LA ADMINISTRACIÓN

serenense Rodrigo Brito, quien destaca 
que el diálogo con los administradores 
del club, en el cual también tomó parte el 
cuerpo técnico, “resultó  tranquilizador”, 
frente a las dudas e incertidumbre que 
provoca la actual crisis sanitaria que vive 
el país y el mundo.

En conversación con Día Día Deportes 
de El Día TV, el zaguero, quien se recupera 
de una lesión muscular, planteo que  
es complicado el tema de la detención 
que vive el fútbol,  “se promulgó una ley 
que estaba hecha para los empresarios 
y muchos se acogieron, por lo que están 
jugando con las remuneraciones de los 
compañeros. Quizás no todos van a tener 
las remuneraciones que tenían mensual-
mente al cobrar el Seguro de Cesantía, 
no sé si han llegado a una cuerdo, ya que 
ese seguro entrega un porcentaje que no 
alcanza al sueldo total”.

Respecto de la conversación sosteni-
da con los administradores, el 4 de los 
papayeros, recalcó que, “nos hicieron 
saber que estuviéramos tranquilos, que 
nuestras remuneraciones no se iban a 

LA PLANTILLA DE
CD LA SERENA RECIBIRÁ 
ÍNTEGRAMENTE SUS SUELDOS

Nos hicieron saber 
que estuviéramos 
tranquilos, 
que nuestras 
remuneraciones no 
se iban a tocar en 
ningún momento y 
que  tampoco nos 
darían esos e feriados 
colectivos”
RODRIGO BRITO

DEFENSA SERENENSE

pueda decir es eventual, no obstante el 
presidente ha entregado plena tranqui-
lidad a la plantilla”, recalcó.

RODRIGO BRITO

Frente a esta situación, es el defensa 

45
fueron los minutos que alcanzó 
a jugar en este 2020 en la Prime-
ra División, el defensa granate, 
rodrigo Brito, fue en la primera 
fecha.

tocar en ningún momento y que  tampoco 
nos darían esos feriados colectivos, donde 
también pueden tomar esa opción los clu-
bes, creo que muchos se acogerán a la ley 
que se promulgó y que no me parece, no 
corresponde”.

En tal sentido, puntualizó que esta instancia 
es clave, “es muy importante el tema de las 
remuneraciones, todos tenemos cosas que 
pagar como la gente normal y obviamente 
que se nos complicaría mucho, el presidente 
nos dio la tranquilidad de que iba a seguir 
cumpliendo con lo que corresponde”.
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En los críticos momentos que vivi-
mos, uno puede detenerse y pensar 
en problemáticas que han afectado 
y desangran al fútbol internacional.

Tal es el caso de la violencia de las 
barras bravas, explicada por muchos 
estudios sociológicos nacionales 

como una suerte de reacción 
catártica tras el retorno de la 
democracia.

Una tesis que puede ser discu-
tible, pero que nos remite a una 
auténtica epidemia deportiva, no 
tanto en términos de letalidad 
asociada, sino por la contamina-
ción que ha significado para el 
normal desarrollo de la actividad.

Con soluciones que siempre 
se han quedado a medias, los 
violentistas siguen haciendo 
lo que quieren en las canchas 
nacionales, en una tendencia 

que, en cierto modo, también 
surgió a modo de imitación de 
los célebres “hooligans” ingleses, 
que tantos problemas dieron 
en la década de los ’80.

Pero también podríamos ha-
blar de otro flagelo, acaso si 
más silencioso, aunque igual-
mente dañino, cual es el de la 
mercantilización del fútbol, 
tendencia global que hoy es la 
tónica alrededor del orbe. 

Expresiones como “la industria 
del fútbol”, son utilizadas de 
forma natural por la misma 
ANFP, que a estas alturas del 
partido ha montado todo un 
modelo de negocios en torno 
a una actividad que alguna vez 
fue patrimonio de la pasión 

popular.
Puede ser totalmente legítimo, e 

incluso beneficioso para muchos 
actores del medio; pero también 
caldo de cultivo para la aparición 
de empresarios que “saltan” de 
un equipo a otro, viendo dónde 
le dan “el palo al gato” y logran 
enriquecerse, sin siquiera una 
mínima ligazón emocional con 
los clubes en cuestión.

Solo eso por ahora, a mo-
do de reflexión en tiempos 
pandémicos. 

Las pandemias de nuestro fútbol

La violencia de las 
barras bravas y la mer-
cantilización del fútbol, 
son dos flagelos que 
aquejan al balompié 
mundial.

POLIDEPORTIVO

El aplazamiento de los Juegos Olímpicos 
de Tokio 2020 supone una total incerti-
dumbre para los atletas que no saben si 
llegarán en su total plenitud un año des-
pués de la fecha inicial. Sin embargo,para 
la atleta nacional Natalia Duco, se abre una 
posibilidad de estar en la cita de los cinco 
anillos. Cabe recordar que la deportista 
está suspendida por tras dar positivo de 
GHRP-6 en un control tomado en abril de 
2018 y para esa fecha ya habría cumplido 
con la sanción que le otorgó el Tribunal 
de Expertos en Dopaje. En febrero de 2019, 
Duco recibió un castigo de tres años sin 
poder competir, lo que la dejó al margen 
de los Juegos Panamericanos de Lima 2019 
y el Mundial de Atletismo en Doha. Tokio 
2020 también era una meta imposible, pero 
el retraso de los Juegos abre una pequeña 
luz de esperanza.

Tokio 2021: Una pequeña 
luz de esperanza para Duco

El atleta italiano Donato Sabia, ganador del oro 
europeo en los 800 metros en pista cubierta en 
Gotemburgo 1984, falleció ayer a los 56 años por 
COVID-19 en el hospital de Potenza (sur de Italia).

Sabia, que dio positivo en las pruebas para el 
coronavirus, llevaba algunos días ingresado en 
cuidados intensivos del hospital de Potenza y 
falleció en la mañana de este miércoles, según 
informan los medios italianos.

El atleta italiano vivió el mejor momento de su 
carrera en los años 80, cuando conquistó el oro 
europeo en los 800 metros en pista cubierta en 
Gotemburgo 1984 y fue dos veces finalistas en 
la misma especialidad en los Juegos Olímpicos 
de Los Ángeles 1984 y de Seúl 1988.

Coronavirus cobra la vida del 
atleta italiano Donato Sabia

LAUTARO CARMONA

La Internacional Football Association 
Board (IFAB) dio a conocer las nuevos 
cambios que tendrán las reglas del 
fútbol a partir del  1 de junio.

El organismo hizo público una cir-
cular de la Asamblea General Anual 
N° 134, que se realizó en febrero en 
Irlanda del Norte donde se explican 
las modificaciones a las infracciones 
por mano, los cambios en las tandas 
de penales y el funcionamiento del 
videoarbitraje.

Las principales modificaciones están 
orientadas a las infracciones por mano, 
Lanzamientos y tandas de penales, 
Videoarbitraje y aclararon otras.

Respecto de la infracción por mano 
se dice que en caso que un atacante 
toque el balón con la mano de ma-
nera fortuita únicamente conllevará 
sanción si la jugada acaba inmedia-
tamente en gol o en una ocasión 
manifiesta de gol a favor del atacante 
o su equipo (por ejemplo, si tras 
tocar con la mano el balón, este se 
desplaza una distancia muy corta o 
se dan muy pocos pases).

Con el fin de determinar con claridad 
la infracción por mano, se establece 
el límite del brazo en el punto inferior 
de la axila.

LOS PENALES

Si el arquero infringiera las Reglas de 
Juego, pero la pelota no entrara en la 
portería rebotando en los postes, no 
se repetirá el lanzamiento a menos 
que la infracción del portero influyera 
claramente en el ejecutor. Si se san-
cionara al guardameta y se repitiera 

La Internacional Board hace oficial 
los cambios a las reglas del fútbol

NUEVAS MODIFICACIONES

La nueva circular se concentra en las modificaciones a 
las infracciones por mano, los cambios en las tandas de 
penales y el funcionamiento del videoarbitraje.

@eldia_cl

LA SERENA

otra en la tanda de penales, constarán 
en el acta arbitral como dos tarjetas 
y no como expulsión (tarjeta roja).

En el caso de que portero y ejecu-
tor de un tiro penal infringieran las 
Reglas de Juego al mismo tiempo, se 
sancionará al ejecutor.

VIDEOARBITRAJE

Será necesaria una sola señal de 
televisión para realizar una revisión 
basada únicamente en el VAR.

Siempre que el incidente que se vaya 
a revisar sea susceptible de considera-
ciones subjetivas, el árbitro lo debería 
revisar en el monitor a pie de campo, 
es decir, analizar las repeticiones en 
el área de revisión.

En el encuentro se realizó un com-
promiso para revisar las reglas rela-
cionadas con el fuera de juego, ya 
que la idea es fomentar el fútbol de 
ataque y buscar elevar la cantidad de 
goles por partido.

En el caso del video arbitraje será necesaria una sola señal de televisión para realizar 
una revisión basada únicamente en el VAR.

Si el arquero 
infringiera las Reglas 
de Juego, pero la 
pelota no entrara en 
la portería o rebotara 
en los postes, 
no se repetirá el 
lanzamiento”

IFAB

el lanzamiento, se advertirá al guar-
dameta por una primera infracción 
(durante el partido o en la tanda de 
penales) y se le amonestará (tarjeta 
amarilla) en caso de cometer más 
infracciones.

Las tarjetas amarillas mostradas 
durante el partido (incluida la pró-
rroga) no se tendrán en cuenta en la 
tanda de penales. Si se le mostraran 
a un mismo jugador dos tarjetas 
amarillas, una durante el partido y 
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La emergencia del coronavirus ha 
obligado a la industria de la televisión 
a reinventarse y modificar su parrilla 
programática. Si bien es una realidad 
transversal en gran parte del mundo, 
en Chile significó el regreso de exitosas 
teleseries, suspensión de estelares 
y generación de nuevos proyectos.

Tal es el caso de Canal 13, que en 
medio de la crisis sanitaria se la jugará 
con un espacio producido y grabado 
de manera virtual. Se trata de “Abrazo 
en Línea”, conducido por Francisco 
Saavedra y cuyo estreno está fijado 
para el próximo viernes 10 de abril, 
después de la emisión

¿En qué consiste? Desde la esfera 
más íntima de su hogar, el querido 
animador de “Lugares que hablan” 
entrará en contacto con emotivas 
historias de quienes se enfrentan a 
un complejo periodo de cuarentena. 
Desde testimonios de contagiados con 
Covid-19 hasta el drama de personas 
que están separadas de sus familiares.

De la mano del carisma de Pancho 
Saavedra y de la ayuda de los avances 
tecnológicos, la nueva apuesta de la 
estación de Inés Matte Urrejola busca 
acompañar a los chilenos en estos 
difíciles momentos de pandemia, 
donde reina la incertidumbre ante la 
rápida propagación de la enfermedad.

DESAFÍO AFECTIVO

Sobre el programa, Maximiliano 
Luksic, director ejecutivo de Canal 

@eldia_cl

Lucía Díaz /  La Serena

De manera inédita, el 
viernes 10 de abril, en 
horario estelar, Canal 13 se 
la jugará con un programa 
producido y grabado 
íntegramente desde el 
hogar, donde el animador 
se conectará con historias 
de chilenos afectados por la 
pandemia.

Pancho Saavedra 
estrena docureality sobre 
historias de Covid-19

“ABRAZO EN LÍNEA”

Las cápsulas fueron grabadas por el propio animador en su casa, en medio de la cuarentena que vive Chile.
CANAL 13

rrollado en tiempo récord, pretende 
acompañar a nuestra audiencia para 
hacerse cargo del desafío afectivo de 
la crisis sanitaria, con testimonios 
e historias que nos interpelan a 
todos” en este complejo escenario 
que enfrentamos como país, explicó.

Por su parte, Mariano Gallardo, 
productor ejecutivo del área de 
realidad, argumentó que existe una 
necesidad de reflejar el día a día 
de las personas, adaptándose en 
un país que hace meses vive un 
proceso de transición. “Sentimos 
que el mundo cambió y Chile por 
cierto también”, indicó.

Respecto a la producción de “Abrazo 
en Línea”, detalló que “en una se-
mana logramos armar el capítulo 
uno y ha sido un desafío enorme. Es 
muy satisfactorio ver al equipo tan 
motivado. Queremos reflejar cómo 
la gente se está comunicando en 
medio de este panorama adverso”.

“Queremos reflejar 
cómo la gente se está 
comunicando en 
medio de esta crisis y 
Pancho se transforma 
en un puente para unir 
todas estas historias”, 

MARIANO GALLARDO

PRODUCTOR EJECUTIVO DEL ÁREA 
DE REALIDAD DE CANAL 13

18
serán los testimonios que se 
presentarán en el programa 
“Abrazo en Línea” que emitirá 
su primer capítulo el viernes 
después de Tele13

Gallardo adelanta que Pancho 
Saavedra se transformará en un 
puente para unir todas las histo-
rias, las que reflejan “emociones, 
reencuentros y humor”, asegurando 
que el “público se va a sentir muy 
identificado” con el espacio que 
se realizó íntegramente desde la 
comodidad del hogar.

13, comentó que “queríamos responder 
a la contingencia con formatos inno-
vadores. Sabemos que la información 
es prioritaria, pero la actual crisis tiene 
muchas consecuencias afectivas en 
la gente”.

Por este motivo, “este proyecto, desa-
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el día

¿SABES LOS HORARIOS DE 
LOS SUPERMERCADOS?

INFÓRMATE EN

Lunes a viernes a las 08:00 horas
por las plataformas:

www.diarioeldia.cl

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

Cuando Cami, la cantante nacio-
nal que ha conquistado la música 
latina, publicó su disco “Monstruo” 
el mundo se detuvo, pues apenas 
días después el coronavirus obli-
gó a las personas a refugiarse en 
sus casas y a cancelar conciertos, 
una experiencia de la que espera 
aprender lecciones.

“Me daría mucha pena que no 
aprendiéramos nada después de 
esto. Estamos hechos para ser una 
comunidad, cuidarnos”, comenta 
la joven desde su casa en una en-
trevista con Efe, por videollamada 
como exige la crisis sanitaria que 
ha paralizado su gira promocional 
con fechas tan señaladas como 
Lollapalooza Chile.

En su vivienda, la artista de 23 
años recuerda que el fin de semana 
tendría que haber presentado por 
primera vez en directo su nuevo 
disco, con un concierto en su país 
natal, y que en lugar de eso tanto 
su público, como ella, se quedaron 
en casa.

“A veces damos por sentado que 
vamos a estar encima de un esce-
nario, grabar un vídeo... y ahora no 
se puede hacer nada. Si mi cuaren-
tena se tuviera que resumir en una 
palabra sería agradecimiento, justo 
salió el disco antes de que pasara”, 
asegura.

Durante el confinamiento, la can-
tante ha aprovechado para escribir 
música, escuchar y hacer deporte, 

@eldia_cl

EFE /  Agencia

En su vivienda, la artista de 
23 años recuerda que el fin 
de semana tendría que haber 
presentado por primera vez 
en directo su nuevo disco 
y que en lugar de eso tanto 
su público, como ella, se 
quedaron en casa.

“Me daría mucha 
pena que no 
aprendiéramos nada 
después de esta 
crisis sanitaria”

CAMI, CANTANTE NACIONAL

pero tampoco sabe si hay que ser de-
masiado productivo.

CONCIERTOS POR STREAMING

Aunque no pueda tocar su música junto 
a sus seguidores, Cami está satisfecha 
de que su “Monstruo” pueda ser una 
compañía en estos momentos, y de al 
menos poder compartir conciertos en 
redes sociales.

El público ha recibido con entusiasmo 
este disco, que incluye temas ya conoci-
dos como “Aquí Estoy” o “La Despedida”, 
con aires tangueros, y nuevos como la 
bailable “Funeral”, un “hit” con raíces 
de cumbia que supera los seis millones 
de reproducciones en YouTube.

“Es raro, porque es un disco que no 
es lo ‘radio friendly’ que hoy en día 
suele ser lo aclamado. Los artistas están 
apostando por el ‘beat’, por la frase 
pegajosa, que está súper bien porque 
todos lo escuchamos pero no sé hacer 
otra cosa”, razona sobre el panorama 
musical actual.

Si por algo se define el proyecto de 
Cami es por construir nuevas canciones 
y seguir las tendencias actuales pero 
sin renunciar al folclore con letras 
cuidadas, que en el caso de “Monstruo” 
recorren las emociones que marcan el 
final de una relación, desde “Vuelvo” a 
“Espero que Seas feliz”.

ESTRELLA EN LATINOAMÉRICA 

Entre otros reconocimientos, Cami 
fue nominada a mejor nuevo artista 
y mejor disco de pop tradicional -por 
“Rosa”- en los últimos Latin Grammy, 
donde participó en un homenaje a Juanes 
junto a artistas de la talla de Rosalía, 
Alejandro Sanz y Juan Luis Guerra.

Cami está satisfecha de que su “Monstruo” pueda ser una compañía en estos momentos, y de 
al menos poder compartir conciertos en redes sociales.

EFE

“Si mi cuarentena se 
tuviera que resumir 
en una palabra sería 
agradecimiento, justo 
salió el disco antes de 
que pasara”
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Lo escuchas, lo lees.

E S C Ú C H A N O S  E N :   

Te acompañamos con noticias y la mejor selección musical, somos 
Radio El Día, donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

el día

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

08:00 a 10:00 hrs. 10:00 a 13:00 hrs. 13:30  a 15:00 hrs.

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  VIERNES SABADO

11-24 11-24 8-24
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  VIERNES SABADO

13-17 13-18 13-18
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  VIERNES SABADO

14-27 12-26 12-25
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  VIERNES SABADO

12-28 11-28 9-27
Radiación 11+

Ovalle

HOY  VIERNES SABADO

10-22 10-22 9-21
Radiación 11+

Vicuña

HOY  VIERNES SABADO

8-26 7-26 7-25
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  VIERNES SABADO

15-19 14-19 14-19
Radiación 11+

La Serena

HOY  VIERNES SABADO

15-19 14-19 14-19
Radiación 11+ 

HOY  VIERNES SABADO

13-21 13-21 13-22
Radiación 11+

Canela

02 Chilevisión
05.30 Primera Página. 06.15 Contigo CHV Noti-
cias AM. 07.30 Contigo en la mañana. 12.45 CHV 
Noticias tarde. 15.15 Victoria. 16.45 La divina 
comida.  18.30 Pasapalabras

20.30      CHV Noticias central.
22.00       Gemelas
22:30       Pasapalabras en acció
01.00         La Noche es Nuestra
01.00          Fin de transmisión

04 TVN

07.00 24 AM 08:30 Muy buenos días 12:00
31 minutos 13:00 24 Tarde 15:30 ¿Con qué 
sueñas? 16:30 La chúcara 17:30 Carmen 
Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 24 
19:30 Elif
20:30  24 horas central
22:30  TV Tiempo
22:50  Hercai
00:00 Mea Culpa
01:00 Medianoche
01:30 TV Tiempo
01:45 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Cita a ciegas.  16.00 Punto 
noticias. 16.45 Mujer, casos de la vida real. 21.00  
Rosa Tijeras.

22.00        Mentiras verdaderas
00.45       Así somos
02.15        Expediente S
02.45        Sacúdete
03.45        Mentiras verdaderas
05.15         Fin de transmisiones

07 La Red

05.45 Meganoticias amanece. 06.30 Me-
ganoticias conecta. 12.00 Hora de jugar. 
13.00 Meganoticias actualiza. 15.15 El 
tiempo. 15.20 Verdades ocultas. 16.20 
Eres mi vida. 17.15 Eres mi tesoro 18:00 
Segunda oportunidad 19:00 Todo por mi 
hija 20:00 Yo soy Lorenzo
21.25 Meganoticias prime
22:25 El tiempo
22:30 100 días para enamorarse. 
23.15  Fatmagul
00.15 Yo soy Lorenzo
02.00 Fin de transmisión

11 Mega

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Tele-
trece A.M. 08.00 Bienvenidos, cada uno 
cuenta. 13.00 Teletrece Tarde. 15.25 El 
tiempo 15.30 Juego contra fuego. 17.00 
Papi Ricky. 19.00 Los 80. 20.00 Caso 
cerrado. 
21.00       Teletrece
22:40 El tiempo
22:45 MasterChef Celebrity Chile
00:45 Sigamos de largo
01:30 Los Simpson
02:30 Fin de transmisión

13 TVUC

TV Abierta

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.

Gracias
Tres Ángeles

Por favor 
concedido

Gracias
Fray Andresito

Por favor 
concedido
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Puzzle

Vida Social

Falucho y Peró

Mareas
HOY
04.39 0.21 B
10.52 1.58 P 
17.08 0.26 B 
23.10 1.46 P

MAÑANA
05.18 0.26 B
11.38 1.60 P 
18.02 0.30 B 
23.57 1.33 P

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: No haga tanto caso a 
ese fantasma del pasado que 
cree que aún tiene chances con 
usted. Salud: No perturbe su 
tranquilidad mental ya que esto 
repercute en su salud general. 
Dinero: Poco a poco seguirá 
sintiendo más valorado/a 
en el trabajo. Color: Fucsia. 
Número: 3

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Tiene mucho por lo cual 
seguir luchando en especial 
cuando en la felicidad la tiene 
sólo a un paso. Salud: Enfoque 
toda su fuerza mental en su 
recuperación. Dinero: No debe 
desviar su camino o el éxito 
demorará más en llegar. Color: 
Marengo. Número: 27.

Amor: No vale la pena destruir 
todo por una aventura que al 
final terminará en nada. Salud: 
Esos malestares no son de 
tanto cuidado, pero igual deberás 
atenderlos. Dinero: No arriesgue 
su trabajo por la falta de atención. 
Color: Calipso. Número: 20.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Si sus sentimientos no 
son recíprocos le recomiendo 
que lo diga con la más com-
pleta honestidad. Salud: Más 
cuidado con sus niveles de 
colesterol. Dinero: No toque 
esos ahorros, baraje las cosas 
para evitar tocarlos hasta que 
sea realmente necesario. Color: 
Celeste. Número: 7.

Amor: No haga caso a los co-
mentarios que un tercero puede 
hacer de su pareja o de la 
persona por la cual usted siente 
interés. Salud: Alivie las pre-
siones y su estado comenzará 
a mejorar. Dinero: No termine 
el día perdiendo dinero. Color: 
Plomo. Número: 2.

Amor: No diga las cosas cuando 
está ofuscado/a ya que puede 
terminar embarrándola más 
de lo que usted cree. Salud: La 
rabia no ayuda a superar las 
dolencias que tiene el cuerpo. 
Dinero: Sea prudente en espe-
cial cuando queda mucho mes 
por delante. Color: Amarillo. 
Número: 13.

Libra Escorpión

Amor: No siempre se triunfa 
en el amor, pero eso no quiere 
decir que más adelante no 
lo vuelva a intentar. Salud: 
Comience el mes teniendo una 
actitud responsable en cuanto 
a la salud. Dinero: Todo ahorro 
que haga ahora será un benefi-
cio en el futuro. Color: Salmón. 
Número: 16.

Amor: A veces es recomendable 
dejar un poco que pase el tiempo 
antes de conversar las cosas, de 
modo que su pareja se calme un 
poco. Salud: No deje de cuidarse 
evitando contagiarse una infec-
ción. Dinero: Use sus competen-
cias para alcanzar sus objetivos. 
Color: Café. Número: 15.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: No pierda el control de 
su vida sólo por culpa de una 
persona que no supo darle 
el valor al amor que usted le 
entregó. Salud: Cuidado con 
terminar la jornada con un 
fuerte resfrío. Dinero: Tiene 
capacidad de sobra como 
para salir adelante. Color: Lila. 
Número: 30.

Amor: No meta las patas 
cuando la relación recién está 
comenzando. Cuide bien a esa 
persona. Salud: Cuidado con 
esas molestias estomacales en 
especial si no se ha estado cui-
dando. Dinero: Las cosas no son 
instantáneas, se les debe ganar. 
Color: Rosado. Número: 21.

Amor: La vida es un ciclo 
continuo la cual de una u otra 
manera vuelve a poner en frente 
oportunidades para ser feliz. 
Salud: No pensar demasiado en 
los problemas ayuda mucho. 
Dinero: Trate de no perder un 
día más sin haber expuesto sus 
ideas a sus superiores. Color: 
Azul. Número: 9.

Amor: Dele espacio esa persona, 
es la mejor manera de que pueda 
decidir en calma. Salud: Medite un 
poco con el objeto de encontrar 
paz en su interior. Dinero: Mués-
trese seguro/a en su trabajo para 
evitar dudas en sus superiores. 
Color: Salmón. Número: 25.

Horóscopo

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. 13101312. Fono 
2319569
OVALLE
Farmacia Alejandro Rodríguez. 
Benavente 82. Fono 2625250

SANTORAL

Demetrio

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

• Templo Catedral invita a la comunidad a seguir la 
transmisión de la Santa Misa de la Cena del Señor, 
hoy a las 19:00 horas, por Radio San Bartolomé y en 
el Facebook RSB Chile y Revista Koinonia.
• Iglesia El Tránsito invita a la comunidad a seguir la 
Misa Vespertina de la Cena del Señor, hoy a las 19:00 
horas, por Facebook, YouTube y @carlosbolelli

JUEVES SANTO

Para consults sobre renovación de recetas médicas llamar a:

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

FONO COVID-19

FARMACIAS

Teléfonos de consulta

512-336286; 512-336702;
512-336703

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas



     I   JUEVES 9 DE ABRIL DE 2020  I  el Día24 I

LECTORES DIARIOS TOTAL 
(papel + digital).

 

125.87592.945

24.098

19.761

19.422

30.972

21.906

17.521

17.281

6.907

1.853

407

164

114

1.630

407

164

114

2.739

5.685

2.739

Las Últimas Noticias

LA REGION
DIARIO

DIARIO FINANCIERO

laSegunda

32.529

Alcance de lunes a viernes.
La Serena y Coquimbo.

Alcance de lunes a domingo.
La Serena y Coquimbo.
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